

EN LA COMISIÓN ESPECIAL DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA

CORMINCO Y CONSEJO REGIONAL ABORDAN LA PREOCUPANTE SITUACIÓN DE MINERÍA REGIONAL

La crisis sanitaria generada a raíz de la expansión del coronavirus inevitablemente ha afectado a la actividad, generando paralización de obras y otras consecuencias sobre sus trabajadores. Pese a ello, las compañías apuestan a nuevos proyectos y al beneficio de impulsar alianzas técnicas.

14-15



LAUTARO CARMONA

INTENSO OPERATIVO POLICIAL TRAS CRIMEN EN COQUIMBO

Un hombre murió este jueves tras recibir impactos de bala en su cabeza en las cercanías del Fuerte Lambert. La víctima habría estado participando, junto a dos familiares, de una venta de cigarrillos de contrabando cuando fue atacado brutalmente por un sujeto.

13

CRUDA REALIDAD



EL DRAMA DE VIVIR EN LA CALLE EN TIEMPOS DE PANDEMIA

4-6

LUCÍA PINTO, INTENDENTA REGIONAL:

“Es preferible tener una demora momentánea, que informar muestras erróneas”

7



EL BARÓMETRO

Fuerte fiscalización de seremía

Hasta la fecha han sido más de 4 mil las inspecciones que se han realizado en todo el período de la emergencia sanitaria del Covid_19, sumando las fiscalizaciones por uso obligatorio de mascarilla en el transporte público y en recintos cerrados, el cumplimiento de medidas de distanciamiento social y revisar que se cumplan todos los protocolos de higiene preventiva en lugares de afluencia de público o laborales y de segundas viviendas.

“La Seremi de Salud además de tener el rol de proteger la salud de toda la población, tiene una función fiscalizadora”, explicó la autoridad de esta cartera, Alejandro García. En el mismo sentido informó que este fin de semana aumentarán las fiscalizaciones en los lugares donde existen locales comerciales, “estaremos revisando las ordenanzas para resguardar la seguridad de los trabajadores y de todos los usuarios en este tipo de establecimientos”.

A la fecha, se han realizado 12 sumarios sanitarios en la región por incumplimiento de medidas preventivas en locales de alimentos, lugares de trabajo, comercio y servicios con atención a público. Ayer se cursó un sumario a un establecimiento de alimentos en La Serena, quedando con prohibición de expendio y consumo de alimentos en el local.



Evaden control de barrera en aduana sanitaria

Una situación “bastante lamentable y grave” reportó este jueves el general Pablo Onetto, jefe de la Defensa Nacional en la zona, en medio de los controles en el marco de la pandemia del Covid-19.

Según indicó el militar un conductor, en estado de ebriedad, no respetó el alto en la fiscalización de la aduana sanitaria de Pichidangui y siguió su marcha “poniendo en riesgo la vida de los funcionarios. Siguió su marcha en forma rápida y aparte de eso atentó contra la vida de las personas que estaban ahí, de la Seremi de Salud, el Ejército y Carabineros () Traspasó el peaje, rompió la barrera y se dio a la fuga”, indicó.

El hombre fue detenido por funcionarios de Carabineros y fue puesto a disposición de la Justicia.

“Aparte de haber roto en control sanitario también puso en riesgo a la gente y eso es tremendamente grave sabiendo del trabajo que se está haciendo y la situación que se está viviendo”, agregó Onetto.

El uniformado aseguró que “esto no es nuevo”, detallando que situaciones similares han ocurrido dos veces ya en La Serena y Coquimbo. “Espero que sea la última vez. Nosotros vamos a hacer las denuncias correspondientes y la Fiscalía va a hacer lo suyo con esta situación”, indicó, precisó.



En hospital serenense instan a no bajar los brazos con el Covid-19

Especialistas del Hospital de La Serena hacen un fuerte llamado a no bajar los brazos en la lucha contra la enfermedad y seguir manteniendo todas las medidas preventivas a más de dos meses de que se confirmara el primer caso de Coronavirus en Chile. “No podemos tener certeza de que las personas que no presenten síntomas como fiebre, tos o dificultad respiratoria, no vayan a ser contagiados asintomáticos que tienen riesgo de propagar la enfermedad”, afirmó la doctora Aldoaneth Leiva, infectóloga del recinto asistencial serenense.

La doctora Celia Moreno, Directora del Hospital de La Serena, indicó que como región, “aún no estamos cerca del peak todavía, nos queda mucho tiempo. Por ello, no podemos bajar los brazos y tenemos que seguir pendientes de cuidarnos entre todos”.

Paulina Araya, enfermera del Programa de Control de Infecciones del Hospital de La Serena, agregó que estamos frente a una pandemia que no sólo debe ser enfrentada por el personal de salud, “requiere que toda la comunidad cumpla con todas las medidas preventivas, lo que permite contener la propagación del virus, al limitar el contacto entre personas”, remarcó.

Positivo gesto del voluntariado

Hasta el Edificio que alberga una gran cantidad de servicios Públicos, como el Registro Civil, Tesorería, Inspección del Trabajo, ubicado en la capital regional, llegó un grupo de jóvenes, encabezados por la Directora Regional del Injuv, Paula Pino y la Seremi de Bienes Nacionales, Giannina Gonzalez, para delimitar los espacios que se producen en las filas, esto con el objetivo de evitar contagios por coronavirus.



La iniciativa nace en la región de Valparaíso donde INJUV realizó un llamado a grupos pequeños de voluntarios para realizar demarcaciones de distancia social que deben tener las personas en los lugares donde se producen grandes aglomeraciones, “principalmente en los servicios públicos, es por eso que nos acercamos hasta el Edificio Público Regional, para colaborar esta tarea”, resaltó Paula Pino.

La Seremi de Bienes Nacionales, Giannina González y representante del Consejo de Administración del Edificio Público, agradeció la labor de los jóvenes e indicó que se enmarca en la línea que tienen como Secretaría a cargo de este patrimonio para ordenar la atención de los usuarios. “Hace ya varias semanas con nuestro equipo elaboramos un protocolo, en donde encontramos con la problemática de la falta de distanciamiento social por parte de los usuarios que recurren a los servicios que se encuentran en este edificio”, enfatizó.

EDITORIAL

El momento de la unidad y no los movimientos separados

Las movilizaciones que desarrolló la Federación de Taxis Colectivos de Coquimbo, FetraCo y el Sindicato de Conductores, principalmente de la conurbación La Serena Coquimbo, dejó más dudas que certezas. La población perjudicada con un paro de 24 horas como adhesión al llamado nacional, no entendió el objetivo final y quedó en el inconsciente que, una vez más, fue un 'gallito' entre propietarios de las máquinas y sus choferes. La acusación del líder del Sindicato Provincia de Elqui quien admitió que fueron 'engañados' para participar en la movilización, desviaron la atención de la petición concreta: apoyo con un bono por tres meses de 350 mil pesos y entrega de utensilios para prevenir el coronavirus.

En tiempos de incertidumbre se debe buscar la unidad. No se entiende que en 48 horas existieran dos manifestaciones que tendrían el mismo fin, pero que en la forma se siguió caminos distintos.

El sentido común indicaba que se debía concentrar los esfuerzos en una sola actividad y evitar diferencias y comparaciones, luego que ayer a los conductores de diferentes líneas que organizaron una caravana no se les permitió llegar hasta el frontis de la intendencia regional con sus máquinas como sí ocurrió el miércoles con el movimiento de los pro-

En tiempos de incertidumbre se debe buscar la unidad. No se entiende que en 48 horas existieran dos manifestaciones que tendrían el mismo fin, pero que en la forma se siguió caminos distintos.

pietarios de los vehículos que presionaron en las puertas de la sede del gobierno local y exigieron ser recibidos directamente por la Intendenta, encuentro que se concretó con el compromiso de una hoja de ruta.

Igualmente hubo apoyos paralelos como el entregado por el CORE. La Comisión de Ordenamiento Territorial, Planificación e Infraestructura elevó a la autoridad regional una propuesta económica y social. Contribuir con recursos del 6% de los Fondos Concursables y ayudar a más de 7 mil trabajadores del gremio, afectados por la crisis sanitaria y que se traducen en la entrega de cajas de alimentos a las familias más vulnerables y la implementación urgente de insumos sanitarios para el transporte público regional. La postura del órgano colegiado es que se apure el tranco y no llegar a destiempo, sobre todo cuando muchos conductores han entregado sus vehículos a los dueños porque no les alcanza para cubrir las cuotas, a pesar que fueron rebajadas.

También se mostraron abiertos a la voluntad política de reasignar los recursos del programa "Renueva tu Colectivo 2020", que corresponden a \$900 millones, pero esto implicaría modificar la Ley de Presupuestos y se debería hacer la gestión a nivel central.

CARTA

La urgencia de una sociedad cuidadora

Beatriz Revuelta
Académica, Escuela de Sociología, Universidad Central

La pregunta recurrente en estos días es: ¿cómo va a ser el mundo tras el COVID-19? Si me permiten responderla, para el caso de Chile la dividiría en dos: ¿cómo van a cambiar las prácticas de las personas tras el paso de esta pandemia? y ¿cómo va a impactar la pandemia

en las estructuras socioeconómicas para el crecimiento y el "bienestar"? La pregunta más fácil de contestar es la primera.

Ciertamente la valoración de la vida y de las personas que nos acompañan en nuestra existencia: familiares, amigos, vecinos ha tomado otro matiz. Sería posible pensar que habrá una vuelta a considerar que la sostenibilidad de la vida pasa por reconocernos en una amplia red de interdependencias mutuas. Podríamos quizás asegurar que se generarán en el futuro inmediato relaciones más cooperativas y solidarias.

Sin embargo, la crisis también expresa que esta interdependencia a nivel humano es insuficiente para la sostenibilidad más amplia de la vida cuando hay una dependencia que maltrata y configura a su antojo las relaciones humanas, las precariza

y deshumaniza. Esa dependencia es la que cada uno guarda con el mercado, en donde se satisface de manera individual la mayoría de los derechos sociales (salud, educación, vivienda y pensiones). La centralidad del mercado en el "bienestar" evidencia en toda su magnitud lo frágil que somos ante estas situaciones.

Después de esta pandemia, el sistema no se replanteará otras maneras de pensar el bienestar o la protección de la vida y esta sería la respuesta a la segunda pregunta. La pandemia es una coyuntura, un estado de excepción, "de catástrofe", y en cuanto tal, es pasajera. El COVID-19 no ayudará a generar cambios sustantivos en el sistema de salud, o en los derechos de los trabajadores contratados o independientes o en el sistema de pensiones, o en el reconocimiento

de derechos de las personas que cuidan a otros con gran esfuerzo y prácticamente ningún apoyo.

Las demandas sociales que movilizaron a todo el Chile desde el 18 de octubre están más presentes que nunca. Urge, ahora mucho más, que el centro de la preocupación sea la vida humana. Para esto es imprescindible replantearse los cuidados en la sociedad. Las virtudes que guían los cuidados en las esferas íntimas podrían introducir nuevos valores en el dominio público, un ordenamiento que implica fomentar la cooperación para fortalecer la confianza y los cuidados mutuos. Es una transformación que requiere un Estado comprometido con la búsqueda del bienestar para todos, que reconozca las diversas formas de cuidado que permanecen invisibilizadas y que sostienen la vida.



FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944

PROPIETARIO:

ANTONIO PUGA S.A.

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:

FRANCISCO PUGA MEDINA

EDITOR GENERAL:

ELEAZAR GARVISO GÁLVEZ

JEFE DE INFORMACIONES:

GUILLERMO ALDAY CORTÉS

EDITOR DE DISEÑO:

HÉCTOR LEYTON ARANCIBIA

EDITOR FOTOGRAFICO:

LAUTARO CARMONA GUERRERO



Miembro Asociación Nacional de la Prensa A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.
MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 / Fax (51) 2 219599
GERENCIA Fono (51) 2 200410
CIRCULACION Almagro 452. Fono: (51) 2 545390. La Serena
PUBLICIDAD Fono (51) 2 200413
SUSCRIPCIONES Fono (51) 2200489 y (51) 2200400
COQUIMBO

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, Calle Nueva Dos 1240.

Fono (51) 2 200400

OVALLE

Miguel Aguirre 109. Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272 - Horario de atención lunes a viernes de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas. Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

UNA SONRISA EN EL DÍA

Por: Maeze



RIESGOS DEL TELETRABAJO

Y esta listita de cosas que hacer en casa es para que no se estrese.

REALIDAD CONTADA POR SUS PROTAGONISTAS:



EL DRAMA DE VIVIR EN LA CALLE EN TIEMPOS DE PANDEMIA

JUAN CARLOS PIZARRO

Ramiro Morales es el rostro de la resignación, tiene 65 años y vive en la calle hace 20. No tiene expectativas de que su vida cambie y es pesimista respecto a su futuro. "Sólo espero la muerte, porque no tengo tanto valor para suicidarme", expresa.

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

@eldia_cl

La noche del miércoles fue una de las más frías en lo que va del año, y sin duda quienes más lo sufrieron fueron los que no tienen un lugar donde vivir, ni pernoctar y deben hacerlo a la intemperie. Se trata de las personas que actualmente, con el invierno ad portas y en plena pandemia, se encuentran en situación de calle.

Según las cifras oficiales de la Seremi de Desarrollo Social y Familia, en la Región de Coquimbo el número de individuos en esta condición llegaría a los 471, aunque a estos cálculos debe sumarse la población flotante no catastrada.

EL FRÍO ABANDONO

Producto del adelanto del Plan Invierno, se han implementado más albergues en la zona, sin embargo, tal como señalan las autoridades, hay personas que sencillamente no están dispuestas a "perder la libertad" que para ellos significa estar en la calle, o bien los beneficios no les han llegado.

Aquello tiene un riesgo que puede ser fatal. El más claro ejemplo fue lo ocurrido en Coquimbo, precisamente la fría noche del miércoles cuando a eso de las 21:00 horas, según indicó el general jefe de la IV Zona Policial, Jorge Tobar, transeúntes que circulaban por Calle Malleco, en la esquina con Balmaceda, dieron aviso al fono 133 que había un hombre tirado en el piso, y que había estado ahí por un tiempo bastante prolongado. De inmediato se activaron los protocolos, y junto

Historias de hambre frío y muerte que muchas veces preferimos no ver, se cuentan en inhóspitos rincones que la noche disimula. Según el último registro Social de Hogares, son 471 personas en la región que no tienen un lugar donde vivir, a esto se suma la población flotante que llega a la zona y que pernocta a la intemperie. Un problema que se agudiza con las bajas temperaturas y con el Covid-19 al acecho. Pese a que desde la Seremi de Desarrollo Social han redoblado los esfuerzos realizando rutas con entrega de alimentación, elementos de higiene y chequeo médico, y además han implementado más albergues que funcionan las 24 horas, el tema es más de fondo: la depresión, el abandono y las adicciones impiden que la gente se deje ayudar.

337

personas en situación de calle viven en la Provincia de Elqui, el resto corresponde a Limarí (120) y Choapa (14).

con Carabineros también llegó personal del Samu quienes constataron que el individuo se encontraba fallecido.

Hasta ayer se trabajaba en contactar a familiares, por lo pronto, lo que se pudo recabar al cierre de esta edición es que el adulto mayor de 62 años, vivía en situación de calle hace aproximadamente dos décadas. Pese a que no ha sido confirmado, se investiga como posible causa del deceso una presunta hipotermia, sumada a problemas orgánicos de diversa índole, aunque aquello deberá ser determinado por el Servicio

Médico Legal, luego de que se realicen los exámenes de rigor.

A LA VUELTA DE LA ESQUINA

Pero esta persona es sólo una entre las cerca de 471 que se contabilizan según el registro social de hogares. Donde 337 corresponden a la Provincia de Elqui, 120 a Limarí y 14 a Choapa. Además, de acuerdo al mismo estudio, sólo el 9% tiene más de 60 años, lo que en cifras representa la suma de 41 adultos mayores.

No es difícil encontrarlos, y abarcando todos los grupos etarios, están a la vuelta de la esquina. Tanto en la comuna puerto como en La Serena, se entremezclan en el ambiente, son conocidos y la mayoría sobrevive "macheteando", o vendiendo parches curita, dividiendo las ganancias entre alimento y alcohol.

A Eduardo (37) y a Víctor (49), los conocimos en el centro de la capital regional. Eran pasadas las 10 de la mañana cuando se dirigían al sector de la pileta de La Recova. Entablamos conversación y nos comentaron que hace poco se habían levantado dejando el pequeño ruco en

el que pasan las noches a un costado del edificio del MOP regional. "Casi siempre en la mañana vamos para la Recova. No molestamos a nadie eso sí, lo que pasa es que ahí nos encuentra la gente que nos ayuda a veces, y los Carabineros nos dan café y pan para tomar desayuno", dice Eduardo, caminando despacio, ya que Víctor tiene problemas de movilidad debido a que hace años sufrió la amputación de una pierna.

Su realidad actual no tiene nada que ver con su pasado. Nació en Castro, en la Región de Los Lagos, y cuando terminó su educación secundaria estudió la carrera de Técnico Jurídico durante un año y medio, y posteriormente Derecho. Sin embargo, pese a que dice que le iba bien, no aguantó el régimen universitario. "Un día salí a mochilear y nunca más volví, estuve hartito tiempo en el sur, después en Santiago donde conseguí un trabajo estable, hasta que se terminó. Ya La Serena llegué hace tres años, estaba bien, hasta que me lancé al copete. Me agarró y ya estoy muy metido como para pretender salir", expresa.

Víctor, a su lado, ríe algo nervioso. "¿A mí

➔ CONTINÚA EN LA PÁGINA 6

Banco de Chile
El banco de Chile

HOY MÁS QUE NUNCA, COMPROMETIDOS
CON EL MOTOR DE CHILE

Gran Final 4° Concurso Nacional Desafío Emprendedor



María Loreto Mendoza

1er LUGAR Bioxiplas

Uniformes biodegradables
Región de Los Ríos

6 EMPRENDEDORES QUE CON ESFUERZO LOGRARON HACER HISTORIA



Mateo Rubio

2do LUGAR -Cáscara

Proyecto que promueve la salud digestiva
Región Metropolitana



Daniel Olivares

3er LUGAR -Plastiqq

Emprendimiento que busca dar valor a los residuos como futura materia prima
Región de Tarapacá



María Elena Alvarado

MENTIÓN TRAYECTORIA Vilú Cosmética

Productos de origen chilote
Región de Los Lagos



Guido Gaytán

MENTIÓN TRAYECTORIA All Motors

Emprendimiento dedicado al tratamiento y filtración de aceites para motores
Región de Atacama



Alejandro Inostroza

MENTIÓN EMPRENDIMIENTO FAMILIAR Café Circular

Especializado en la fabricación de productos realizados con residuos de café
Región de O'Higgins



Después de un largo proceso con más de **56 mil inscritos, capacitaciones** y **ferias a nivel nacional**, felicitamos a los ganadores.

Desafío
Levantemos Chile

también me va a grabar?”, pregunta y nos da el pie necesario. Él también declara ser “un patiperro” de siempre, y aunque no le gusta no tener qué comer en muchas oportunidades, asegura que no se arrepiente de haber dejado su hogar en algún momento debido a los problemas. “Uno hace lo que tiene que hacer nomás”, cuenta mientras se acomoda en el banco (asiento) de La Recova, cerciorándose de no dejar caer la muleta que lo acompaña.

Admite que tiene una dependencia alcohólica, la que se acrecentó luego que a los 22 años fuera atropellado y le tuvieran que amputar su pierna. “Antes de eso yo tomaba, pero cuando me pasó el accidente ya no lo pude dejar más, se convirtió en algo habitual y ahora lo hago todos los días. Me dio una depresión bien fuerte e intenté incluso suicidarme pero no son cosas que a uno le guste recordar”, relata el hombre proveniente de Santiago.

LA AYUDA

Saben que los días se pondrán cada vez más fríos, pero aseguran que “no es nada que ya no hayamos vivido. Harto papel de diario en la ropa, tenemos unos perros que abrigan, nada más qué hacer. Las sábanas se nos van a mojar igual, y nos vamos a enfermar igual, pero nos alentamos a puro tinto”, dice Eduardo, en tono jocoso, aunque con mayor seriedad agrega que, “igual sería bueno que nos dieran algunas frazadas, chaquetas, o algún material para arreglar el ruco y que no se llueva”.

Como tantos, tienen conocimiento de que hay albergues que los podrían acoger, pero dicen no confiar y haber tenido malas experiencias. “Además no podríamos tomar”, indican. Del Covid-19 poco y nada saben, aunque manifiestan que se cuidan utilizando mascarilla, porque entienden que podrían contagiar a otros. “Tampoco somos inconscientes ni tontos, sabemos la situación que se vive a nivel mundial”.

“POR AQUÍ NO HAN PASADO”

Ramiro Morales tiene 65 años y debería formar parte de ese 9% de adultos mayores que viven en la calle. Pasa las noches en un sector de la Avenida Francisco de Aguirre, yendo hacia el Faro, junto a otro grupo de indigentes. “Tenemos un potrero detrás del Inacap. Ahí hay varios que a veces caminan conmigo, otras veces no, pero nos las arreglamos”, cuenta, sentado en el frío cemento de la entrada de una casona en calle Balmaceda en La Serena.

Lleva más de 20 años sin hogar fijo, durmiendo a la intemperie, pero se niega a revelar los motivos que lo llevaron por este camino. “Son muchas cosas. Yo estaba muy cansado de la vida, me enfermé de los tendones y no pude seguir trabajando. Así se fue dando todo, y aquí estoy esperando morirme luego nomás, porque soy muy cobarde para matarme”, expresa, pesimista.

A diferencia de Eduardo y Víctor, dice no conocer de beneficios ni desde el Gobierno ni municipales. “Son puras mentiras. Yo estoy todos los días acá y nunca me han dado una ayuda, ni siquiera información de algo. He ido a la municipalidad y no me atienden, uno va al consultorio, y tampoco lo atienden por el prejuicio. Imagínate yo tuviese el coronavirus y no me han querido atender, cuando en



JUAN CARLOS PIZARRO

Víctor (49) y Eduardo (37) viven en un ruco a un costado del edificio del MOP en La Serena. Van a La Recova por las mañanas donde les dan desayuno.

“Casi siempre en la mañana vamos para la Recova. No molestamos a nadie eso sí, lo que pasa es que ahí nos encuentra la gente que nos ayuda a veces, y los Carabineros nos dan café y pan para tomar desayuno”.

EDUARDO

PERSONA EN SITUACIÓN DE CALLE

“Yo estaba muy cansado de la vida, me enfermé de los tendones y no pude seguir trabajando. Así se fue dando todo, y aquí estoy esperando morirme luego nomás, porque soy muy cobarde para matarme”.

RAMIRO MORALES

ADULTO MAYOR EN SITUACIÓN DE CALLE

este momento nosotros deberíamos ser prioridad porque caminamos por muchas partes y podemos andar contagiando, pero ni una mascarilla siquiera me ha llegado”, finalizó.

LA RED ESTÁ FUNCIONANDO

El Seremi de Desarrollo Social y Familia de la Región de Coquimbo Marcelo Telías, antes que todo, lamentó la noticia del adulto mayor en situación de calle fallecido en la comuna puerto, pero también insistió en que existe una red activa, la que ha sido potenciada para ayudar a estas personas. “Como seremi de Desarrollo Social nos



CEDIDA

El Seremi de Desarrollo Social Marcelo Telías en conjunto con Carabineros han realizado rutas para llevar ayuda a la gente que está en situación de calle.

hemos preocupado de tener albergues en estas fechas, hacer las rutas médicas, y las rutas calle, como las que se están haciendo con Carabineros. Pero aquí hay un tema de fondo, hay gente a la que se le ofrece toda la ayuda y ellos no quieren, en ese sentido nosotros no los podemos obligar”, enfatizó Telías.

La autoridad puso el acento en que los albergues con los que se cuenta funcionan las 24 horas durante los siete días de la semana, “con lo que las personas que lo necesitan cuentan con cuatro comidas diarias, además se les verifica constantemente su estado de salud, en un trabajo que se hace desde la Seremi en conjunto con las municipalidades que durante todo el año tienen un programa que es el ‘programa calle’ que se hace en base a un catastro, entonces cuando nosotros hablamos de personas en situación calle, hablamos de ellos, de los que tenemos catastrados. Es decir, sabemos dónde se encuentran, se les entrega alimentación y se les visita periódicamente”, sostuvo.

Específicamente respecto al denominado “albergue Covid-19”, precisó que se habilitó exclusivamente por la pandemia y que tiene un alcance regional. “Está ubicado en Coquimbo, y recibe a cualquier persona en situación calle, especialmente adultos mayores y enfermos crónicos no contagiados”, explicó Telías, agregando

que el recinto tiene capacidad para 20 residentes.

También, en conjunto con el Servicio de Salud, se habilitó la residencia socio-sanitaria en caso de que alguna persona de este grupo vulnerable se vea afectado por el coronavirus o constituya un caso sospechoso, con una capacidad de 30 camas, donde ellos recibirán tratamiento y podrán hacer cuarentena.

PLAN INVIERNO ADELANTADO

Adicionalmente, manifiesta el seremi, se adelantó el Plan Invierno, con lo que desde la próxima semana se habilitarán tres nuevos albergues, uno en La Serena, otro en Coquimbo y uno más en Ovalle. Estos también funcionarán las 24 horas y tendrán disponibilidad para 20 personas cada uno.

Telías está consciente de que se trata de una población de riesgo, por lo mismo, asegura, cuando realizan las rutas, en las que se entregan kits con elementos de higiene y que incluyen mascarillas, guantes, alcohol gel y agua embotellada. Además, se evalúan los síntomas de las personas que visitan. En definitiva, se está haciendo todo lo posible por estas personas en tiempos que son particularmente complejos, sin embargo, otras situaciones los llevan a no querer recibir ayuda.

INTENDENTA LUCÍA PINTO:

“Es preferible tener una demora momentánea, que informar muestras erróneas”

La jefa regional explicó la situación que afecta al laboratorio de Ovalle, que lo mantiene en un proceso de mantención debido a la falla de uno de sus equipos y agregó que “en ningún minuto hemos dejado de enviar exámenes”.

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

A mediados de esta semana, autoridades regionales informaron sobre la mantención que se realizará al laboratorio biomolecular de la comuna de Ovalle.

Una determinación por la que la intendenta Lucía Pinto explicó que “nos hicimos expectativas respecto a nuestros propios laboratorios. Proyectamos que seríamos capaces de procesar la cantidad de pesquisas que nosotros estábamos realizando, a través del plan de pesquisa activa. Pero debido a la gran cantidad de toma de muestras, el laboratorio no dio abasto”.

La jefa regional acotó que el recinto presentó fallas en uno de sus equipos



La intendenta Lucía Pinto aclaró la situación respecto a la falla del laboratorio de Ovalle y aseguró que se tomaron las medidas de manera oportuna.

y eso generó que se acumularan muestras para analizar. “Efectivamente, se acumularon muestras y tomamos la decisión de enviarlas a otras regiones y a otros recintos para que puedan procesarlas. Pero en ningún minuto hemos dejado de enviar exámenes”, acotó.

Es por ello que las últimas muestras recibidas fueron procesadas por los laboratorios del CEAZA, la Universidad Católica del Norte, otros recintos privados y el Hospital San Camilo de la

Región de Valparaíso.

“Es un hecho puntual que advertimos a tiempo, de lo contrario pudo haber sido muy grave, afortunadamente tomamos las medidas de manera oportuna”, indicó.

Cada recinto de análisis entrega sus resultados a la Seremi de Salud con un corte de horario de las 17:30 horas, para que desde la región se pueda entregar un informe detallado de los casos procesados y, así ir construyendo el informe que diariamente se entrega

“No esconderemos nunca información relevante para el manejo de esta crisis”.

a la ciudadanía.

Ante eso la intendenta Pinto, puntualizó que “nunca vamos a tener problemas en reconocer si nos equivocamos. No esconderemos nunca información relevante para el manejo de esta crisis. Eso es de una responsabilidad absoluta. Acá está en juego la salud de todas las personas, y es por eso que merecen tener todos los antecedentes que les permitan tomar decisiones para su cuidado”.

Y es que para la intendenta, lo más importante es estar preparados para anticiparse a los futuros nuevos casos, por lo que en aquellas muestras procesadas, y que no fueron concluyentes, se están analizando en otros laboratorios y tomando nuevamente los test.

“Es preferible tener una demora momentánea en la entrega de resultados, que informar muestras erróneas que nos podrían llevar a tomar decisiones equivocadas. Estamos agilizando todos los procesos para poner en funcionamiento todos los laboratorios de la región y para evitar que este tipo de situaciones vuelva a ocurrir”, reflexionó.

POR CAÍDA SIGNIFICATIVA DE SUS INGRESOS

Federación de Medios presentó sus inquietudes al Presidente Sebastián Piñera

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

El Presidente de la República, Sebastián Piñera, recibió a la Federación de Medios de Comunicación Social de Chile. La que estuvo representada por su presidente, Juan Jaime Díaz, quien además es presidente de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP). De forma remota asistieron, además, Ernesto Corona, presidente de la Asociación Nacional de Televisión (ANATEL); y Eduardo Martínez, presidente de la Asociación de Radiodifusores de Chile (ARCHI).

La Federación transmitió al Presidente de la República su preocupación por las dificultades que están atravesando



Juan Jaime Díaz de la ANP junto al presidente Sebastián Piñera

El Presidente instó a los medios a utilizar las vías que el Gobierno ha dispuesto para los distintos sectores de la economía para enfrentar la pandemia

los medios, que, a pesar de haber incrementado sus audiencias, han tenido una caída significativa en sus ingresos.

El Presidente instó a los medios a utilizar las vías que el Gobierno ha dispuesto para los distintos sectores de la economía para enfrentar la pandemia. En particular, se refirió al financiamiento bancario a través de las líneas FOGAPE-Covid, particu-

larmente relevante para los medios frente a las tradicionales dificultades que han experimentado para acceder a instrumentos de crédito otorgados por la banca.

Asimismo, se comprometió a estudiar algunas medidas que en específico le plantearon los representantes de la Federación de Medios.

El Presidente Piñera terminó con un llamado a los medios a seguir cumpliendo con su labor, esencial en estos tiempos de crisis. A su vez, la Federación de Medios de Comunicación, junto agradecer al Presidente, reafirmó su intención de continuar con su función de informar labor tan necesaria en un país que históricamente ha considerado a la libertad de prensa como pieza angular de la democracia.

ANTE FALLA EN LABORATORIO

Autoridades aseguran que resultados de Covid-19 son fidedignos

Reconocieron que el inconveniente en el recinto de Ovalle retrasó el análisis de más de 400 casos y que hay muestras que corresponden a los días 28 y 29 de abril, pero que para evitar cualquier “error” se repitieron algunos test de PCR. La intendenta Lucía Pinto llamó a la calma y dijo que los datos entregados hasta la fecha son “concluyentes”.

Alejandra Carvajal / La Serena

 @eldia_cl

A pesar que el miércoles en la tarde el Servicio de Salud descartó la existencia de muestras detenidas producto de la falla que sufrió el laboratorio de Ovalle, ayer las autoridades regionales reconocieron que hay una demora en la entrega de resultados relacionados al evento.

Sobre el tema se refirió la intendenta Lucía Pinto, el seremi de Salud, Alejandro García, y el director del Servicio de Salud, Claudio Arriagada. Las tres autoridades informaron que hay un retraso en más de 400 casos, cuyas muestras fueron derivadas a distintos laboratorios de la zona y de la Región Metropolitana.

“Debido a controles de calidad internos realizados en el laboratorio de biología molecular en el Hospital de Ovalle se detectaron algunas muestras que resultaron indeterminadas lo que significa que no son concluyentes”, relató la jefa regional.

Pinto agregó que ante esa situación se decidió de “manera responsable” suspender todos los procesos de testeo en el centro de análisis mientras se realizan las reparaciones correspondientes. En tanto, respecto a los días que corresponderían dichas muestras, el seremi García contó que hay exámenes del 28 y 29 de abril, tal como denunció el Colegio Médico La Serena, aunque precisó que “no es la globalidad de los casos”.

Respecto al desfase en la curva epidémica que generó el retraso, la autoridad sanitaria aclaró que “la radiografía de la pandemia no sólo se mide por la cantidad de casos positivos o negativos o recuperados, sino que también por los



Las autoridades regionales llamaron a la calma ya que tienen “certeza” que los resultados entregados antes de la falla del laboratorio de Ovalle son “concluyentes”, pero que para evitar errores se tomaron algunas muestras de nuevo.

“Al tener claridad que habían algunos resultados que no eran concluyentes, se decidió tomar algunas muestras de nuevo para asegurar que los antecedentes que se estaban entregando fueran los fidedignos”.

CLAUDIO ARRIAGADA
DIRECTOR SERVICIO DE SALUD

14%

de las muestras pendientes corresponderían a las retrasadas por la falla en el laboratorio de Ovalle.

casos positivos que se mantienen en ventilación mecánica y el número de fallecidos de los cuales y, gracias a Dios no tenemos en nuestra región”.

RESULTADOS FIDEDIGNOS

Claudio Arriagada reiteró –como lo hizo a través de un comunicado– que con el propósito de evitar cualquier

error se repitieron algunos test de PCR a aquellos pacientes cuyos resultados no fueron concluyentes y que corresponderían a un “14% de los exámenes”. También transparentó que el problema registrado en el centro se presentó en un “equipo de extracción automática y lo que se está haciendo es revisar cada uno de los procesos hasta el resultado de la muestra”.

“Lo que podemos señalar es que al tener claridad que habían algunos resultados que no eran concluyentes, se decidió tomar algunas muestras de nuevo para asegurar que los antecedentes que se estaban entregando fueran los fidedignos”, expresó.

Esta idea también fue reforzada por la intendenta Pinto quien comentó que producto de la pronta decisión, de suspender el funcionamiento del Laboratorio de Biología Molecular de Ovalle, hay certeza de los resultados entregados anteriormente.

“Esto nos da la certeza que cada uno de los casos que se entregaron, positivos o negativos son absolutamente concluyentes, esto sin duda nos ha llevado a tener una demora en los resultados en los últimos días. Nuestra región no ha parado en ningún momento de testear ni de hacer los exámenes que se han instruido”, manifestó.

LA PREOCUPACIÓN POLÍTICA

Desde el mundo político también se refirieron a la situación que deja entredicho la gestión y la información entregada por las autoridades regionales.

El diputado oficialista, Juan Manuel Fuenzalida (UDI), lamentó lo ocurrido

“La radiografía de la pandemia no sólo se mide por la cantidad de casos positivos o negativos o recuperados, sino que también por los que se mantienen en ventilación mecánica y el número de fallecidos”.

ALEJANDRO GARCÍA
SEREMI DE SALUD

en el laboratorio, ya que en este momento se necesita de todos los centros de análisis para procesar con mayor rapidez

“Sin duda que forma parte de los procesos propios, aquí se ha tenido que actuar con mucha premura y esa premura muchas veces puede significar este tipo de resultados, espero que todo se arregle porque no es momento de criticar sino de apoyar que todos los laboratorios estén operativos y puedan cumplir con su función”, manifestó.

Por su parte, su par Daniel Núñez (PC), dijo estar preocupado porque se ralentiza la toma de exámenes y sus respectivos análisis y, al igual que el gremialista, enfatiza en la necesidad de contar con todos los centros de análisis disponibles.

“La clave ahora es hacer testeos mucho más masivos y prepararnos para lo que viene porque si no tenemos esos resultados no podemos tomar las medidas adecuadas y, de seguir así es casi seguro que tarde o temprano aumentarán los casos”, reflexionó.

INICIATIVA PARLAMENTARIA

Proyecto de Ley busca generar consenso en cobros de mensualidad de colegios pagados

Se trata de una moción que busca agregar un artículo transitorio a la Ley General de Educación producto de la crisis económica que ha generado la pandemia y que ha afectado los ingresos de cientos de familias.

Javiera Sánchez C-M / La Serena

@eldia_cl

Cada vez son más los apoderados de colegios particulares y subvencionados que han iniciado acciones legales para ver la forma de congelar el pago de mensualidad durante los meses que los estudiantes no han tenido clases presenciales.

En la Corte de Apelaciones de La Serena hasta la fecha se han presentado seis recursos de protección en contra de tres establecimientos de la región que buscan congelar el pago de las colegiaturas.

“Nosotros (bancada UDI) presentamos un Proyecto de Ley, que después de hablar con varios sostenedores y con muchos apoderados que están preocupados por el tema, busca generar una instancia entre los centros de padres y los distintos colegios, porque cada uno tiene una realidad distinta” comentó el diputado Juan Manuel Fuenzalida, quien lidera el proyecto.

Dicha iniciativa fue presentada ante el Congreso el pasado 28 de abril del presente año y consiste en agregar un artículo transitorio a la Ley 20.370, General de Educación, el cual establece que durante este 2020 los directivos de colegios particulares y subvencionados deberán reunirse, al menos una vez por semestre, con los apoderados para revisar el valor de matrículas y colegiaturas, atendiendo la realidad económica de la comunidad escolar.

“Asimismo hemos hecho varios llamados a que revisen las situaciones, que puedan al menos generar un fondo solidario o bien una rebaja porcentual en la matrícula con los ahorros que se están generando o también con la pos-



EL DÍA

Apoderados de tres establecimientos de la región presentaron Recursos de Protección ante la Corte de Apelaciones de La Serena, la que los acogió a trámite pero con orden de no innovar

tergación de otros proyectos” agregó el parlamentario.

De acuerdo a lo que señaló Fuenzalida, el proyecto debería ser revisado en la cuenta de la próxima semana e indicó que se trataba de una forma de generar mayor relación entre los centros de padres y apoderados y los sostenedores de establecimientos educacionales.

“Respecto de los institutos técnicos y las universidades, estamos apalancando un Proyecto de Ley en la Cámara de Diputados que va a buscar generar

becas especiales para todos aquellos alumnos cuyas familias hayan visto desmejorados sus ingresos de forma de poder hacer frente a esta situación que están viviendo también los universitarios y estudiantes de institutos superiores”.

La votación de este proyecto habría sido postergada por la Comisión de Educación de la Cámara, ya que estarían a la espera que el Gobierno responda la petición de abrir un nuevo periodo de postulación de becas y beneficios estudiantiles.



EDUDOWN
C H I L E



**CAMPAÑA SOCIOS
PAPÁS EDUDOWN**

Con tu ayuda
y mi esfuerzo
para sonreír
juntos

Hoy, más que nunca necesitamos de tu compromiso y ayuda.
Gracias a los socios Edudown atendemos más de 800 niños en las 4 sedes de nuestro país.

¡HAZTE SOCIO!

Para donar comunícate al mail:
psantander@edudown.cl

LA ALPINA
DESDE 1952

LIVING - COMEDOR - ESTAR - DORMITORIO - ESCRITORIO - BAR

Amunategui N°396, La Serena 51 2 211165 - 51 2 210106 muebles@laalpina.cl
 @mueblerialalpina Despacho Gratis La Serena - Coquimbo - Ovalle Horario Continuo Lunes a Viernes de 10 am a 7 pm Sábado de 10 am a 6 pm

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

 @eldia_cl

Dos jornadas de movilización del gremio del transporte menor se registraron esta semana. La primera de ellas el día miércoles con una paralización de 24 horas convocada a nivel nacional.

Aquella instancia estuvo liderada por dirigentes dueños de los móviles quienes realizaron una caravana con alrededor de 300 taxis colectivos, los que se reunieron en el frontis de intendencia para entregar las demandas del gremio a la máxima autoridad regional.

Por otro lado, el día jueves se manifestaron los conductores del transporte menor, en un grupo cercano a 100 móviles que salieron desde el Estadio La Portaba y pretendían finalizar en intendencia, sin embargo fueron desviados y no pudieron ingresar en vehículo al centro, por lo que fueron caminando a dejar la carta.

Allí fueron atendidos por el Gobernador de Elqui, Gonzalo Chacón, quien recibió la carta y conversó con los dirigentes.

“Trajeron una carta nacional para la Intendenta, el Presidente y el Ministro de Hacienda, donde hacían una serie de solicitudes. Nosotros les explicamos que teníamos distintos tipos de ayuda en general para toda la población y se habló de la disponibilidad de contar con recursos para higiene y seguridad” indicó el Gobernador.

A pesar de aquello, las autoridades manifestaron que harían llegar las solicitudes, tanto al Ministerio de Transporte, como al Ministerio de Hacienda y también del Trabajo y Previsión Social.

DOS MOVILIZACIONES, UN PETITORIO

Manifestaciones que se realizaron de forma independiente, por un lado quienes son propietarios y

SEÑALARON QUE CONTINUARÁN LA LUCHA

Los acuerdos tras las movilizaciones del transporte menor

En dos jornadas representantes del transporte menor se reunieron con las autoridades para entregarles una carta pidiendo ayuda mediante un bono de \$350 mil por tres meses. Desde el Gobierno Regional indicaron que traspasarán la solicitud al nivel central y que están gestionando la liberación de otros recursos para ayudar al gremio en la región. Por otro lado, dirigentes de Coquimbo negaron desunión del gremio y destacaron el trabajo en conjunto.

Consejo Regional libera recursos en apoyo de los conductores sin contrato

Un monto correspondiente al 6% de los fondos concursables del Consejo Regional fueron aprobados unánimemente por el CORE en sesión extraordinaria con el fin de ayudar a los más de 4.600 conductores del transporte mayor y menor sin contrato de trabajo en la región de Coquimbo.

Se trató de una propuesta realizada por la Comisión de Ordenamiento Territorial, Planificación e Infraestructura, que preside el consejero Marcelo Castagneto, en conjunto con los seremis de Transporte, Desarrollo Social y funcionarios del Gobierno Regional.

“Nosotros hemos actuado de forma solidaria porque ellos se acercaron al Consejo Regional y les tendimos la mano dentro de nuestras posibilidades. Ha sido un proceso lentísimo, yo pido a la Intendenta y a todas las autoridades de la región que apuremos el tranco, no nos quedemos estancados” explicó el CORE.

Según detalló se tratan de fondos destinados a la compra de insumos de protección, tales como mascarillas, alcohol en gel y guantes, además de una caja de víveres para cada uno de ellos, iniciativa que fue valorada y agradecida por los dirigentes.

Por otro lado, Castagneto aseguró que existía la voluntad política del CORE para reasignar los \$900 millones del programa “Renueva tu Colectivo 2020”, lo que implicaría la modificación de la Ley de Presupuestos, gestión que dependería del nivel central, por lo que estarían enviando cartas a la Ministra de Transporte y Telecomunicaciones.

trabajan en su vehículo y por otro, quienes los conducen, sin contrato ni garantías sociales.

Nelson Vergara, conductor de la línea 1 participó de la movilización de ayer pero no en la paralización del miércoles, “no es el caso mío, pero si hubo dueños de vehículos que le exigieron a los conductores que debían participar obligadamente el miércoles”.

Agregó que “estamos luchando por lo mismo, el mismo tema, pero yo no me siento representado por los dueños, en la carta que enviaron en ningún momento sale que somos partícipes como conductores, solo con patente de vehículo y a nombre del sindicato de dueños de vehículos”.

VISIONES DISTINTAS

Víctor Sarmiento, presidente sindicato de conductores de Coquimbo indicó que de su parte como dirigente no existía conflicto con el gremio de propietarios, al contrario, que la pandemia había logrado unirlos en una mesa de diálogo.

“Estoy muy contento y orgulloso de esa unión que se ha formado dueños-conductores, para nosotros ha sido importante todo lo que se ha hecho, esta mesa de diálogo, la invitación que se ha hecho a participar y a reconocernos como sindicatos y conductores y como se dice, la unión hace la fuerza”.

El presidente de la Federación de Taxis Colectivos de Coquimbo y Vicepresidente nacional de CONTRAMEN, Manuel Letelier, expresó que “la labor que estamos realizando es en beneficio de nuestra gente, incluyendo a nuestros conductores”.

“Nosotros hoy estamos pasando necesidades económicas que nos están afectando el bolsillo, lo que quiero hacer hincapié es que la unión de nosotros por fin se organizó acá en Coquimbo y me siento orgulloso por representar a mi gente y hacer un trabajo en conjunto con los conductores, vamos en buen paso” añadió.

Cronología de dos movilizaciones



Cerca de 300 vehículos llegaron el miércoles a la intendencia para entregar un petitorio. La movilización fue convocada a nivel nacional y participaron los dirigentes propietarios de taxis colectivos.



A pesar que fueron recibidos por el Gobernador de Elqui y seremi de transportes, el gremio exigía la presencia de la máxima autoridad regional, quien arribó al lugar en medio de la tensión fuera de la intendencia.



La intendenta Lucía Pinto recibió a 5 dirigentes con quienes. “Sabemos de las necesidades por la pandemia estallido social y hemos llegado a comprometernos en ayudar y entregar insumos, dijo la autoridad.



El jueves se manifestaron los conductores quienes esperaban llegar en sus vehículos hasta intendencia, pero fueron desviados por Carabineros y tuvieron que dirigirse caminando para hacer la entrega de su carta.

Oscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_cl

Definitivamente los almacenes de barrio se han convertido en una buena alternativa para adquirir los productos de necesidades básicas ante la pandemia que está haciendo estragos en todo el mundo.

Los propietarios de estos negocios que se encuentran esparcidos en las poblaciones se han sabido acomodar y si en un comienzo reconocen que las ventas les bajaron mucho, ahora ha comenzado a regularizarse y ellos se han acomodado también a las necesidades del cliente y han incorporado productos que se hacen indispensables, ya que en algunos casos han sumado mascarillas (algunas fabricadas por vecinas y de buena calidad), alcohol gel y hasta guantes de látex.

Según señalan están conscientes que los almacenes de barrio se transformarán en negocios indispensables más temprano que tarde, porque creen que si los contagios siguen aumentando, las personas comenzarán a ir a los supermercados o grandes negocios por temor a contagiarse en las largas filas.

“Yo creo que como ha pasado en todas las crisis, nuevamente los almacenes de barrio van a ser indispensables, lo mismo pasó con el estallido social, después de los saqueos a los locales grandes, la gente se vino a comprar a los negocios chicos”, señala Rodolfo Véliz, quien tiene un negocio de abarrotes en su domicilio.

Lo propio sostiene Ernesto Luna, quien es propietario de la Verdulería Juanita (por el nombre de su madre), indicando que “yo he notado que está viniendo más gente a comprar, porque los clientes están evitando de ir muy seguido a la feria”.

OTROS PRODUCTOS

Algunos almaceneros se han visto obligados a innovar en algunos productos y han agregado a su oferta, venta de agua embotellada, mascarillas y guantes.

Es el caso de Marcia Delgado, quien dice que el año pasado, mucho antes de que se produjera el Coronavirus, compró en oferta en Santiago una caja de guantes de goma que estaba en

CUENTAN CON IMPORTANTE VARIEDAD E PRODUCTOS

ALMACENES DE BARRIO SON UNA ALTERNATIVA DE COMPRA FRENTE A LA PANDEMIA

Estos pequeños negocios han aprendido a acomodarse a las restricciones e incluso han agregado productos que son los más necesarios e incluso han innovado con otros como mascarillas, guantes y alcohol gel.



Los almacenes y verdulerías de barrio creen que esta crisis la van a pasar ya que la gente está temiendo ir a los grandes comercios para evitar las aglomeraciones.

oferta, sin embargo, “no vendí nada y los tuve que guardar pensando que había perdido la plata, pero ahora los puse en la estantería y me quedan muy pocos”.

Agrega que hace unas dos semanas una vecina que decidió fabricar mascarillas le pidió si le podía poner a la venta algunas en el negocio y que le pasó 10, las que vendió en dos días, por lo que “ahora me trae una vez a la semana. Primero me trajo 30 y se vendieron todas, ahora me trae de a 50 y andamos casi justos”.

Braulio Pérez, también con un ne-

gocio de abarrotes, cuenta que él compró cinco litros de alcohol gel en botellas de a litro, cuando aún la pandemia no llegaba a la zona y cuando empezó a escasear en las farmacias lo envasó en pequeñas botellitas y comenzó a venderlo a 1.500 pesos. “No he podido comprar más, porque lo vendí luego. Encargué nuevamente, pero aún no me han avisado si ha llegado”-

En general estos pequeños comerciantes creen que sus negocios no van a morir y que ya son la mejor alternativa.

“Yo creo que como ha pasado en todas las crisis, nuevamente los almacenes de barrio van a ser indispensables, lo mismo pasó con el estallido social”.

RODOLFO VÉLIZ
ALMACENERO-

“Yo he notado que está viniendo más gente a comprar, porque los clientes están evitando de ir muy seguido a la feria”.

ERNESTO LUNA
DUEÑO DE VERDULERÍA.

RESTAURANT

pasta = brazza

- Happy hour
- Almuerzos
- Desayunos
- Cenas
- Menús diarios
- Pastelería

@pastaebrazza @pastaebrazza

Cordovez 444, La Serena | reservas@pastaebrazza.cl | +51 266 4181

Berenice Rojas

ABOGADA

- ✓ DERECHO MINERO
- ✓ DERECHO AMBIENTAL
- ✓ DIVORCIOS - ALIMENTOS

Teléfono +569-89507706 - berejuridico@gmail.com

RSB
CHILE FM 96.7

- La Higuera 93.9
- Vicuña 89.9
- Punitaqui 103.5
- Ovalle 95.9
- Monte Patria 88.1

www.rsbchile.cl

Oscar Rosales/ La Serena

 @eldia_cl

Una amplia reunión sostuvieron ayer representantes del municipio de Coquimbo encabezados por el alcalde Marcelo Pereira y miembros de la Cámara de Comercio y Turismo de Tongoy, con el objeto de buscar fórmulas que permitan salir de la crisis que está viviendo ese sector de la economía local en esa localidad costera.

En la oportunidad el presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Tongoy, Raúl Sanders, indicó que le pidieron al municipio que los apoyara con el área de Fomento Productivo, turismo y otros departamentos municipales para buscar “la forma de paliar la crisis que estamos viviendo hoy en el comercio, dado que más del 95% de nuestros locales se encuentran hoy día cerrados y simplemente están abiertos aquellos que prestan un servicio básico. En ese sentido queremos construir en conjunto con el municipio, trabajar también en conjunto con la corporación lo que se viene para el verano, para ser

95%

de los locales comerciales en Tongoy estarían cerrados por la pandemia.

estrictos con toda la normativa que va a exigir el Ministerio de Salud y las políticas públicas”.

El dirigente precisó que si tienen que respetar el tema de las distancias, el uso de mascarillas, alcohol gel, ellos lo cumplirán estrictamente, aunque reconoce que si están en cuarentena no podrán ni siquiera trabajar con delibery, subrayando que esto último llegó a la industria para quedarse, aunque “en Tongoy casi ningún comercio tiene habilitado el delibery”.

Raúl Sanders también se refirió a las necesidades que han planteado las juntas de vecinos de Tongoy y a las barreras sociales que han practicado el último tiempo, señalando que es un tema que “nosotros estamos dispuestos como cámara a colaborarles y a ayudarlos, pero yo creo que en esta pandemia lamentablemente nuestra gente está agitada y esa preocupación hay que canalizarla con información. Pero la gente está un poquito desesperada y ahí hay que dar señales de calma y eso va a ser responsabilidad de todos”.

Dijo entender lo que la gente planteaba y lo respetaba, pero que la reunión de ayer con el municipio se centró en buscar soluciones a los problemas que



Comerciantes asociados a la Cámara de Comercio y Turismo de Tongoy se reunieron con el alcalde de Coquimbo Marcelo Pereira y representantes del municipio con el objeto de que la entidad edilicia los apoye en la búsqueda de fórmulas para salir de la crisis que están enfrentando.

EL DÍA

LA CRISIS SANITARIA LOS HA AFECTADO DURAMENTE

COMERCIANTES DE TONGOY BUSCAN FÓRMULAS PARA REACTIVAR EL COMERCIO

Con este objetivo se reunieron con representantes del municipio encabezados por el alcalde, puesto que creen que no solo hay que pensar en el presente, sino en cómo van a enfrentar el verano utilizando herramientas que hoy se han dispuesto por el gobierno.

hoy tienen al interior de la industria del turismo. “Espero que lleguemos a acuerdo y logremos subsanar las diferencias que hoy existen entre algunos integrantes de nuestro pueblo, por decirlo así, porque en el fondo lo que la gente no quiere es enfermarse”.

DIRIGENTES SOCIALES

Si bien el presidente de la Junta de Vecinos Las Palmeras, José Montero, reconoció que están convocados para reunirse con el alcalde en el municipio, admitió que hay molestias, indicando que el edil ha sido reacios a juntarse con ellos y que solo ha mandado a su representante, Patricio Reyes, “quien solo ha venido a prometer cosas y nada se ha cumplido”, sostuvo que están pidiendo hace tiempo la implementación de un cordón sanitario, pero que en los controles que se han hecho, solo

ha cumplido Carabineros y también el Ejército. “Para el fin de semana largo el municipio mandó funcionarios al control y no traían ni siquiera un aparato para tomar la temperatura, no sirvieron de absolutamente nada”, dijo el dirigente.

MODERNIZACIÓN CLAVE

El alcalde Marcelo Pereira Peralta, destacó el tenor fructífero de la reunión y destacó que con fomento productivo y la Corporación de Turismo, “le manifestamos todas las cosas a las cuales pueden optar, los diferentes beneficios de varios fondos. En ese contexto, realizamos una presentación que fue muy bien acogida por nuestros empresarios y este próximo lunes nos reuniremos nuevamente para ver a que fondos se va a postular y nosotros los vamos a ayudar, tomando todas aquellas me-

“Ahora vienen reuniones en conjunto con el municipio, con los dirigentes, donde espero que lleguemos a acuerdo y logremos subsanar las diferencias que hoy existen”.

RAÚL SANDERS

PRESIDENTE CÁMARA DE COMERCIO DE TONGOY

didadas que el gobierno a determinado para las pyme, los microempresarios y empresarios que ven mermados sus ingresos por el Covid 19. Les explique será una etapa difícil, pero también vemos una oportunidad de que una vez por todas, el turismo se modernice a nivel local y comunal, a través del uso de aplicaciones que permitan trabajar por ejemplo con el delivery que le permita a Guanaqueros, Tongoy o Puerto Aldea, llegar a al centro de Coquimbo o hacia La Serena”.

LE DISPARÓ EN LA CABEZA A OTRO HOMBRE

Intensa búsqueda de autor de homicidio en el sector del Fuerte Lambert

La víctima, junto a unos familiares, habrían estado participando de una venta ilegal de cigarrillos.

Lionel Varela/ Coquimbo
@eldia_cl

Lo que sería una transacción de cigarrillos de contrabando en el puerto, terminó, la tarde de ayer pasada las 16:00 horas, con un hombre asesinado en el sector del Fuerte Lambert en Coquimbo.

Según testigos del hecho que El Día accedió en el lugar de los hechos, la víctima identificado como R.A. L. junto a dos familiares viajaron desde la ciudad de Ovalle para encontrarse con unos sujetos para la compra de cigarrillos de contrabando.

Los jóvenes ovalinos, por motivos

3

eran los ocupantes de una camioneta que habría estado participando en una venta de cigarrillos de contrabando. Uno de ellos recibió un disparo en la cabeza.

que se investigan, habrían iniciado una discusión que culminó cuando uno de los sujetos se acercó a la camioneta en que encontraban y extrajo una pistola disparando contra uno de sus ocupantes.

El herido fue trasladado al hospital San Pablo de Coquimbo con un traumatismo encéfalo craneano abierto, falleciendo en el lugar pese al esfuerzo del personal médico.

Al lugar llegaron familiares de la víc-



LAUTARO CARMONA

Carabineros realizó un amplio operativo en la comuna de Coquimbo la tarde de ayer tras el asesinato.

tima y del resto de los ocupantes de la camioneta, indicando que desconocían la situación que había hecho venir al grupo al puerto de Coquimbo.

“Ellos no tienen antecedentes son jóvenes, es muy terrible lo que pasó, esperamos que encuentren al culpable y se haga justicia” indicaron en el lugar uno de los familiares los que no quisieron referirse más a la situación por temor a las represalias.

AMPLIO OPERATIVO

El Comisario de la Segunda

Comisaría de Coquimbo, Mayor Marcelo Sandoval indicó que las circunstancias del hecho son motivo de investigación y que se están trabajando en dar con el autor de los hechos.

“Se focalizaron los servicios en el sector de Coquimbo donde se está haciendo un amplio patrullaje con la finalidad de encontrar al autor del crimen, incluso con el apoyo de helicóptero de Carabineros. Pero es un procedimiento aún en desarrollo”.

El fiscal de turno determinó la concurrencia de la Brigada de Homicidios de la PDI para investigar el hecho.

AYER NO SE REGISTRARON NUEVOS CASOS

Inyectarán \$2.763 millones para fortalecer el sistema de atención primaria

Durante el nuevo reporte regional de la emergencia sanitaria por COVID-19 la Intendenta detalló que los focos de la inversión serán principalmente recurso humano y equipamiento

Equipo El Día / La Serena
@eldia_cl

Ayer en la zona no se registraron nuevos casos de COVID-19 reportados, así lo arrojó un nuevo balance regional por la emergencia sanitaria, totalizando 100 casos confirmados y 66 recuperados a nivel local hasta el día de ayer.

Instancia en que la Intendenta, Lucía Pinto, dio a conocer una importante inversión en materia de salud. “A través

del Servicio de Salud, va a inyectar 2.763 millones de pesos para fortalecer el sistema de atención primaria en los 31 Centros de Salud Familiar que existen en todo nuestro territorio, inversión con la que vamos a reforzar especialmente el recurso humano y equipamiento para seguir prestando la atención de salud a los pacientes afectados de Coronavirus”.

De esta forma se fortalece una atención primaria que ha sido fundamental en la pesquisa de los casos de contagio de alto y bajo riesgo de COVID-19, por lo que esta inversión será dirigida a tres objetivos, como son el fortalecimiento de la atención domiciliaria; la incorporación de más personal y aumento de las horas de atención médica; y el financiamiento de la hospitalización domiciliaria de pacientes que no presenten síntomas graves.

“Este trabajo además va a ir acompañado con otra línea de financiamiento



CEDIDA

El seremi de Salud, Alejandro García, agregó que el próximo Día de la Madre “la recomendación es a evitar las reuniones familiares en que se congregan una gran cantidad de personas, porque aumentan la posibilidad de contagios.

2979

casos sospechosos en la región de los cuales se han descartado 2.200 y confirmado 100.

del orden de los \$2.500 millones, para fortalecer la atención primaria en otras necesidades, como es la atención de pacientes con enfermedades respira-

torias agudas y crónicas, diferentes al Coronavirus; insumos para la campaña de vacunación anti-influenza; y la atención a pacientes con cáncer cervicouterino, entre otras”, agregó la autoridad regional.

Respecto del balance regional por la emergencia sanitaria, la región acumula 2.979 casos sospechosos, de los cuales se han descartado 2.200 y confirmado 100. Además, durante las últimas 24 horas se realizaron 328 exámenes, y se recepcionó el resultado de 236 muestras ya procesadas, tanto desde el Laboratorio del CEAZA, de la UCN, el Hospital de San Camilo y recintos privados.

UF 08.05.20: \$ 28.713,65

DÓLAR COMPRADOR: \$ 834,70

DÓLAR VENDEDOR: \$ 835,00

IPC MARZO: 0,3%

IPSA: +0,87%

Registró la Bolsa de Comercio en su índice principal, el IPSA, que cerró el jueves en 3.999,54 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó un aumento de +0,80% y cerró en 19.964,37 puntos.

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

La pandemia del coronavirus comienza a sentir su presencia en unas de las actividades económicas más importantes de la región: la minería.

Y es que hasta el Consejo Regional, llegaron representantes de las empresas mineras de las regiones agrupadas en la Corporación Minera de Coquimbo, Corminco, para abordar junto a los consejeros miembros de la Comisión Especial de Reactivación Económica, el panorama actual que los enfrenta ante la pandemia que sigue amenazando su productividad.

“Hoy más que nunca necesitamos de la minería en nuestra región para poder reactivar económicamente esta situación de pandemia y el trabajo en conjunto que podamos hacer las autoridades con el mundo privado para ver de qué manera seguirán aportando va a ser esencial. Debemos destacar que la minería en nuestra región ha sido un motor histórico de desarrollo de nuestra región y país, mueve en gran parte la economía, representa un alto porcentaje del PIB, lo cual, los puestos de trabajo que genera no dejan de ser menores”, señaló al respecto, el presidente de la comisión, Cristián Rondanelli.

PANORAMA ACTUAL

Por su parte, Mauricio Gómez, gerente de Corminco señaló que “el precio del cobre internacionalmente ha aumentado un 10%, ello por una disminución en los stocks mundiales, por la falta de proyectos nuevos en el mundo y disminución de los niveles de producción en países más afectados por la pandemia”.

En la región en tanto, detalla que “algunos proyectos nuevos se encuentran en estado de “latencia”, como el proyecto Inco de Minera Los Pelambres, lo que conlleva a que los contratistas y las consultorías también disminuyen sus labores asociadas”.

La situación más crítica está sin embargo, “en Minera Tres Valles, donde se paralizó uno de los rajos, por lo que afecta a más de 100 trabajadores. Sólo se está trabajando con la parte subterránea de la mina, hasta que se controle la emergencia”.

En efecto, esta compañía determinó comenzar con la fase de suspensión temporal de sus labores para solamente continuar con su funcionamiento en

EN LA COMISIÓN ESPECIAL DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Corminco y Consejo Regional abordan preocupante situación de la minería regional



La importancia de la actividad minera para la región se demuestra en el aporte que ésta hace al PIB regional: entre un 20 y un 30% del total.

EL DÍA

La crisis sanitaria generada a raíz de la expansión del coronavirus inevitablemente ha afectado a la actividad, generando paralización de obras y otras consecuencias sobre sus trabajadores. Pese a ello, las compañías apuestan a nuevos proyectos y al beneficio de impulsar alianzas técnicas.

planta con el staff estrictamente necesario, esto con el objetivo de salvaguardar la salud de sus trabajadores y la sustentabilidad del negocio.

Y es que según la organización gremial, la producción se ha visto ralentizada producto de la falta de abastecimiento de algunos insumos como el combustible, ácidos y cal, así como también problemas de traslado de trabajadores.

Sobre la situación de la pequeña minería, Gómez indica que “las grandes empresas son el poder de compra de ésta, la cual está prácticamente paralizada, por lo que se

debe mejorar las competencias de estos pequeños mineros”, aseguró.

UNA DE CAL

Pese a los nubarrones que se observan en el horizonte producto de la caída de la actividad económica, para el mandamás de Corminco, la situación aún puede remontarse e incluso, se ve auspiciosa.

“Ello, considerando el precio del cobre y la entrada en producción de proyectos importantes como la minera Arqueros, en la provincia de Elqui, que absorbería cerca de 2.000 contrataciones en la etapa de construcción y 600 personas en la etapa de operación, con una inversión de 200 millones de dólares. A su vez existe el compromiso de contratación de personal local certificado y uso de los servicios locales”, afirmó Mauricio Gómez.

Al mismo tiempo, el dirigente minero destacó iniciativas como el nuevo Centro de Evaluación y Certificación de Competencias Laborales, conformado en alianza con Cidere, para la certificación en diferentes sectores económicos tales como el turismo y la construcción. “Este centro va a

“Hoy más que nunca necesitamos de la minería en nuestra región para poder reactivar económicamente esta situación de pandemia y el trabajo en conjunto que podamos hacer las autoridades con el mundo privado para ver de qué manera seguirán aportando va a ser esencial”

CRISTIAN RONDANELLI
CONSEJERO REGIONAL

ser presentado a través de un proyecto FIC de la CRDP, con un monto total de 50 millones, de los cuales, un 50% son aporte privados, para la certificación de cerca de 500 trabajadores”, destacó.

Por lo mismo, el consejero regional Cristián Rondanelli, insistió en que “debemos seguir trabajando en una reactivación desde los distintos ámbitos productivos de la región. Seguir atrayendo las inversiones en la mediana y gran minería. También apurar fases siguientes de los proyectos nuevos”, afirmó.

Factor One
Factoring · Capital de Trabajo

SUCURSALES:

COPIAPO: Atacama 840 - Fono: 5224 62701 - **VALLÉNAR** Plaza O'Higgins 85 - Fono: 5123 49561

LA SERENA: Balmaceda 595 - Fono: 5122 23187 - 5122 25267 - **COQUIMBO:** Las Heras 318 - Fono: 5123 25671- 5123 13427

VALLE: Miguel Aguirre 290 - Fono: 5326 27107 **ILLAPEL:** San Martín 215 - Fono: 5325 24085

Encuentra todas las sucursales en: www.factorone.cl

Christian Armaza / La Serena

@eldia_cl

Siguiendo con su ronda de contactos con las autoridades, la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de la Región de Coquimbo, Cidere, encabezada por parte de su directiva y representantes empresariales, tuvo una reunión con el seremi de Obras Públicas, Pablo Herman, para abordar las barreras que impiden a las empresas regionales ser parte del registro de contratistas que dicha cartera maneja, por ejemplo, al momento de abrir un proceso de licitación de una obra.

Al respecto, uno de los compromisos que se tomaron en el encuentro, fue la de realizar un catastro, por parte de Cidere, de las empresas asociadas a la agrupación gremial, que no han podido hacer el registro de empresas contratistas por diferentes inconvenientes.

La idea es que, una vez con la información en su poder, ésta se entregue a las personas responsables del registro de contratistas del Ministerio de Obras Públicas, y revisar así, cada una de las dificultades que han tenido estas empresas para incluirse en el registro.

La iniciativa se enmarca en una serie de propuestas que la agrupación gremial viene impulsando para poder “desatar nudos” existentes en la actividades productivas y reactivar así, la economía regional, impulsar la creación de puestos de trabajo, y superar la crisis generada por la expansión del coronavirus.

UN TEMA PENDIENTE

Luis Valdebenito, gerente general de Cidere, comenta que durante la reunión pudieron plantearle al seremi de Obras Públicas además, otra serie de temas que, a juicio de los empresarios regionales, cabe solucionar para establecer en primer término, una igualdad de condiciones entre los proveedores locales y las firmas nacionales al momento de licitar una obra, barrera inicial que deben superar las firmas oferentes para adjudicarse un proyecto.

Específicamente, Valdebenito apuntó a que la adjudicación de licitaciones se hace a veces “a valores subvalorados. Las empresas de menor valor son adjudicadas, algunas de las cuales no son de la región, incluso del país, y al poco andar de la obra la abandonan porque no pueden terminarla y piden actualización de los montos adjudicados en algunos casos y en otras simplemente abandonan la obra”.

“Un caso emblemático” afirma, que si bien no es ejecutado por el MOP, “es el Mercado del Mar, cuyo costo de retomar la obra le costará al fisco varias veces el valor original”.

Para el gerente general de Cidere, “las empresas adjudicadas cuya variable más importante es el valor para ser adjudicadas, genera estas inequidades. Empresas que adjudican por bajo el nivel de los costos y luego

ALTERNATIVA PARA REACTIVAR EL SECTOR PRODUCTIVO

Plantean incorporar empresas regionales en registro de contratistas del MOP

En reunión con el seremi de Obras Públicas, los empresarios asociados en Cidere, buscan que se priorice la adjudicación de obras a firmas locales, con el fin de promover y desarrollar la empleabilidad regional.

subcontratan empresas locales a las que finalmente no les pagan y dejan las obras inconclusas. Son varios los ejemplos que podemos observar en la región”, sentenció.

MIRADA COMPARTIDA

Al respecto, el seremi de Obras Públicas, Pablo Herman compartió la visión de los empresarios, en cuanto a la necesidad de incorporar e empresas regionales para tener una mayor oferta disponibles de proveedores. “Es una visión compartida. Ciertamente la idea es generar un acercamiento con las empresas locales, como los hemos hecho también con la CChC, para poder involucrarlas mas en los contratos del ministerio”, afirmó.

Herman reconoce que existen empresas de la región “que se han demorado más de dos años para poder inscribirse en el registro de contratistas del MOP. Entonces llegamos a un acuerdo para generar una mesa de trabajo en la cual nos van a presentar las empresas que estaban haciendo o que querían inscribirse en el MOP para darles un tratamiento especial y apoyarles, haciéndoles un seguimiento, y generando reuniones con nuestro director de Contabilidad y Finanzas y con la Unidad Técnica, que son las personas que revisan los antecedentes para dicha inscripción”.

Ahora bien, sobre el tema licitaciones, el titular regional de la cartera indicó que dichos reparos ya fueron levantados a nivel central, aunque frente a lo barato con que ofertan algunas empresas, Herman aclaró que “si adjudicamos la obra a quien oferta más caro obviamente, Contraloría no lo va a aceptar, y siempre se los adjudica a los que ofertan más económicamente”.

MÁS PRESENCIA LOCAL

Por ello, la autoridad insistió en que lo ideal es que las empresas partan por inscribirse en el ministerio pues a la larga, contar con más empresas, amplía la oferta, más aún si son de

Protagonistas



LUIS VALDEBENITO

GERENTE GENERAL CIDERE

La reunión fue gratamente llevada por el seremi y ahora nos corresponde a Cidere la responsabilidad de recabar las dificultades que han tenido las empresas para incluirse en el registro de contratistas.



PABLO HERMAN

SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS

Ciertamente la idea es generar un acercamiento con las empresas locales, como los hemos hecho también con la CChC, para poder involucrarlas mas en los contratos del ministerio.

origen local.

En ese sentido, el seremi indicó que “ya tenemos a varias empresas regionales adjudicándose contratos, como Rencoret, Quilodrán, CGC, Río Limarí,

y otras empresas de la zona, que ya han trabajado con nosotros. La idea es abrir aún más el abanico para que al final queden inscritos en el MOP y poder tener más oferentes”.



NOMINA DE SELECCIONADOS CONCURSO N° 1, 2 y 3 DEL SISTEMA DE INCENTIVOS PARA LA SUSTENTABILIDAD AGROAMBIENTAL DE LOS SUELOS AGROPECUARIOS TEMPORADA 2020, REGIÓN DE COQUIMBO

Se comunica a los (as) usuarios (as) y postulantes del Sistema de Incentivos para la Sustentabilidad Agroambiental de los Suelos Agropecuarios, que los resultados de selección de los Concurso N° 1 Provincia de Elqui; N° 2 Provincia de Limarí y N° 3 Provincia de Choapa, se encontrarán disponibles a contar del 08 de Mayo de 2020 en las Oficinas del SAG Región de Coquimbo.

Las respuestas a cada una de las apelaciones, se enviarán vía correo electrónico y se encontrarán disponibles en las oficinas provinciales del SAG de acuerdo al concurso postulado.

OFICINAS SAG REGIÓN DE COQUIMBO

Oficina Elqui :

Avda. Cisternas N°2633 / Fono (51)2 384564, La Serena.

Oficina Limarí :

Vicuña Mackenna N° 627 / Fono (53) 2620196 - 2623899/ Ovalle.

Oficina Choapa :

Avda. Salvador Allende N° 522 / Fono (53) 2521376 - 2528303/ Illapel.

Dirección Regional :

Pedro Pablo Muñoz N° 200/ Fono (51)2 224849 - 2 2216759/ La Serena.

DIRECTOR REGIONAL S.A.G. - REGIÓN DE COQUIMBO.

EN MEDIO DE LA PANDEMIA

Trump ofrece ayuda a Piñera para combatir el coronavirus en Chile

No se detallaron medidas, pero en las últimas semanas, ha ofrecido ayuda médica o respiradores a países “aliados”.

EFE / Santiago

 @eldia_cl

El presidente de EE.UU., Donald Trump, ofreció este jueves ayuda para combatir el coronavirus a Chile, como ha hecho con otros países latinoamericanos con los que mantiene una estrecha relación en materia migratoria o en lo relativo a Venezuela.

Trump conversó por teléfono con el presidente Sebastián Piñera, sobre “los enfoques de sus respectivos países para abordar la pandemia del coronavirus”, informó la Casa Blanca en un comunicado.

“El presidente Trump ofreció ayuda de Estados Unidos para ayudar a que Chile proporcione cuidados cruciales a sus ciudadanos”

CASA BLANCA

SEDE DE GOBIERNO DE EE.UU.

“El presidente Trump ofreció ayuda de Estados Unidos para ayudar a que Chile proporcione cuidados cruciales a sus ciudadanos, y alabó el enfoque proactivo y equilibrado de Chile para proteger la salud y el sustento de los chilenos”, señaló la Casa Blanca.

La oficina de Trump no detalló qué tipo de asistencia propuso, pero, en las últimas semanas, el mandatario ha ofrecido ayuda médica o respiradores a



En la llamada Trump agradeció a Piñera el “apoyo inquebrantable a la democracia y libertad en la región”.

EFE

varios países latinoamericanos con los que mantiene estrechas relaciones, incluidos Colombia, Ecuador, Bolivia, Paraguay, El Salvador y Honduras.

Trump ha definido a su país como el “rey de los ventiladores” y parece querer recompensar con ellos a sus aliados políticos del continente, en particular aquellos con los que EE.UU. ha logrado cooperación en materia migratoria o respecto a Venezuela.

En su llamada con Piñera, Trump también le agradeció su “apoyo inquebrantable a la democracia y libertad en la región”, en una aparente referencia a Venezuela.

Piñera confirmó la conversación

en su cuenta de Twitter, donde dijo que habló con Trump “sobre avances en vacunas, medicamentos y medidas para enfrentar (la) recesión económica”.

AUMENTO DE CASOS

La oferta de Trump llega justo cuando las autoridades locales acaban de informar de que, en las últimas 24 horas, el país registró el mayor aumento de contagios del COVID-19 desde que la pandemia llegó al país el pasado 3 de marzo, con 1.533 nuevos infectados, lo que eleva a 24.581 el total de casos.

VISIONES



EFE

Informe que regula dieta parlamentaria pasa al Senado

La Sala de la Cámara de Diputados aprobó la jornada de este jueves por 140 votos a favor y 7 en contra, el informe de la Comisión Mixta sobre el proyecto que busca rebajar la dieta parlamentaria.

Los votos de rechazo en la jornada fueron de la Bancada Regionalista Verde y Social, desde donde los parlamentarios exigieron una rebaja automática del 50%, la cual no está incluida en el informe de la comisión que se debate actualmente.

Ahora, el documento pasará al Senado, lo que corresponde a su última etapa. En caso que dicha instancia también apruebe el documento, el proyecto quedará listo para ser decretado como ley de la República por parte del Presidente.

Brasil se convierte en epicentro del coronavirus en América Latina

Brasil es el epicentro de la epidemia de Covid-19 en América Latina, y sus vecinos se muestran preocupados por la evolución de la crisis en el país más grande de Sudamérica, cuyo presidente, Jair Bolsonaro, se opone públicamente a las medidas de cuarentena para frenar el coronavirus.

El país de 210 millones de habitantes, que ha registrado más de 125.000 casos de Covid-19 y unos 8.500 fallecidos desde el inicio de la pandemia, comparte frontera con 10 Estados: Colombia, Venezuela, Guyana, Surinam, Francia –a través de la Guayana Francesa–, Perú, Bolivia, Argentina, Paraguay y Uruguay.

Para hacerse una idea de la magnitud de la crisis en Brasil, cabe destacar que sus países fronterizos suman unos 72.000 casos entre todos. Y numerosos expertos consideran que el total de contaminados podría ser 15 veces superior al comunicado por las autoridades brasileñas, ya que sólo se están realizando test a los pacientes graves.

Pompeo rechaza intervención de EEUU y pide la salida de Maduro

El jefe de la diplomacia de Estados Unidos, Mike Pompeo, urgió el jueves al mandatario Nicolás Maduro a irse para poder “restaurar la democracia” en Venezuela, tras negar que el gobierno estadounidense haya intentado derrocarlo en los últimos días.

Maduro, cuya salida Washington promueve desde hace más de un año por considerar fraudulenta su reelección, denunció el lunes que la administración del presidente Donald Trump estaba detrás de una supuesta incursión por mar de “mercenarios” que planeaban sacarlo del poder.

“Este esfuerzo de los últimos días no fue un esfuerzo estadounidense, pero creemos que Maduro debe irse”, dijo el secretario de Estado en el programa de entrevistas del conductor conservador Chris Stigall.



Publica en www.diarioeldia.cl | En nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



PROPIEDADES

ARRIENDO - CASA

La Serena Arriendo casa La Serena, 4 habitaciones 2 1/2 baños, céntrica, luminosa. 400000 CLP F: +56983616005

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

La Serena Fco Aguirre con Libertad, 3D-1B, estacionamiento, amoblado, lavadora, secadora, \$320.000. F: 994405582

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo local 100 m2 Balmaceda. Celular: F: 995419943

VENDO - CASA

Vendo casa 2 pisos Milagro II, 5D-2B, comedor, ampliación de living en proceso, \$80.000.000 conversable. Verdaderos interesados. F: 992818202

La Serena Tierras Blancas, vendo casa entrada vehículo, living comedor, baño, cocina, 3D. \$30.000.000. F: 964698785

VEHÍCULOS

COMPRO - VEHÍCULOS

Autokarino vende, compra al contado vehículos. Balmaceda N° 1325 La Serena. www.autokarino.cl, Fono F: 51 2 213758

OCUPACIONES

REQUIERO CONTRATAR

Se requiere contratar ejecutiva(o) de ventas para óptica en terreno, debe cumplir con los siguientes requisitos: Experiencia demostrable en el área de ópticas (leer recetas, conocer modelos de marcos y tratamiento de cristales); talento en ventas (demostrable); buena presencia; buen vocabulario; uso profesional de correo electrónico y computación nivel medio; disponibilidad para viajar por semanas o días fuera de la región; capacidad para trabajar bajo presión y cumplir con metas; tener licencia clase B. F: awilhelm@growvision.cl +56962122902

Oficial de notaría, con experiencia, para atención de público en trámites de mesón. Notaría de Coquimbo. Indicar pretensión de renta. Interesados/as enviar su CV por correo electrónico. Disponibilidad inmediata. F: postulacion.notaria@yahoo.com

Se Necesita Asistente Contable, con conocimientos en Remuneraciones y Recursos humanos. Enviar CV. a: asistente-postula63@gmail.com, indicando pretensiones de sueldo. F: asistente-postula63@gmail.com

Requiero contratar asesora de hogar, puertas adentro, lunes a sábado, sector Almendral, Valle Elqui F: +56987753181

Administrativo contable con experiencia en área educacional. Enviar curriculum a rodrigoatapia@diegodealmeyda.cl F: 994352678

Se requiere contratar Técnico en Odontología en Clínica Dental Vicuña, ubicada en Avenida las Delicias 80, Vicuña. Contrato 44 horas semanales. Contrato a Plazo Fijo. Enviar CV

a correo: clinicadentalvicuna@gmail.com. Atte F: Clínica Dental Vicuña

EMPLEO BUSCAN

Se ofrece maestro de construcción para todo tipo de trabajo para el hogar. Disponibilidad inmediata. F: 965432482

GENERALES

VENDO

Fabrica regional ofrece pequeñas, medianas constructoras y particulares, ladrillos tipo princesa 29-14-7 cms \$290, 29-14-9 cms \$420, 29-14-11 cms \$490. Ventas. F: 512-267380, 992079232

*Vendo derecho llaves *Local comida para llevar, centro La Serena, clientela formada, sistema computacional, maquinarias. Fono pedidos, interesados llamar: F: 930794379

COMPRO

Compro cilindros gas 15 kilos \$18.000 tambien otros tamaños. F: 976101133

SERVICIOS

Para todo tipo de rubro se crean, vali-

dan bases de datos con su análisis, conclusiones y recomendaciones. Se considera la trazabilidad del dato. F: ndiaz2710@gmail.com

retiro basura cachureos y ramas F: 950066742

Leña de eucalipto a domicilio. Por sacos o camionadas. F: 997748499

MAYORES

Mónica chilena 35 años exquisita masajista scort, central F: 986693563

Aimee chilena, apretadita, exquisita, sexo oral, voluptuosa colita. Domicilios, moteles F: +56920419560

Linda gordita XXL, \$10.000 momento, full greco. F: 947302540

Patricia chilena 28 años delgada \$18.000 hora, 1/2 \$10.000. F: 965580913

Mariela 45 añitos, apasionada, sensual, estupenda figura, ¡Ven conócelme!. F: 995447208

Privado Mariela nuevas chicas vip, Cote 35 hermosa figura. F: 978268272

Mujer bellísima con los mejores senos y gluteos. F: 951590098

Jovencita traviesa, scort vip, con lugar, discreción. F: +56956310588

Escort linda morena hot 19 años. F: 972745645

Chicas recién llegadas, scort muy satisfactorias F: 988005273, 990698682

LEGALES

REMATES

Remate Judicial, martes 12 de mayo de 2020 a las 11:00 hrs, en calle La Perla s/n, Ruta 43, Coquimbo. Station wagon marca Ford modelo Edge awd 3.5 aut año 2019 PPU KWYK.76-1. Ordenado por el 1º Juzgado de La Serena Rol E-45-20. Exhibición: lunes horario oficina Consultas: +56976880177 Comisión: 12% más impuestos. M. ANTOINETTE JADUE E. RNM 1481.

LEGALES

Por extravío se da orden de no pago al cheque N° 214789 de la Cta. Cte. N° 12501143080 del Banco Estado.

NOTIFICACIONES

NOTIFICACIÓN POR AVISOS

1º Jdo. de Letras La Serena, Los Carretera N° 420, juicio ordinario, caratulado "Scotiabank Chile con Gonzalez Carreño, Alcides" Rol 4004-2019, comparece don Manuel Aguirre Manríquez, en representación de Scotiabank Chile, domiciliado en Matta 218, La Serena, interponiendo demanda Ordinaria contra Alcides Enrique Gonzalez Carreño, ignoro profesión, con domicilio en Avenida Puerta del Mar N°351, Torre 3, Departamento 103, La Serena, funda su petición en Escritura Pública de 09 de Marzo de 2017, donde el Banco otorgó un mutuo por \$23.923.677, valor que se obligó a pagar en 60 cuotas de \$582.455, con excepción de la última que sería de \$590.838. De este préstamo el demandado solo pago hasta la cuota con vencimiento 20 Enero 2018, adeudando a mi representado la suma de \$22.284.819. Préstamo de dinero documentado en pagaré N°710055684933. Tasa de interés 1,21% mensual. De conformidad a los Art.797, 799 del Código Comercio y 1.437, 2.196 del C.C., el Mutuo impone la obligación al deudor de restituir los dineros recibidos. A su vez, de dicho Contrato o mutuo de dinero, nace el derecho para exigir el cumplimiento de la obligación de restituir el dinero.

Por tanto, atendido a lo dispuesto en Art. 1.437, 2.196 del C.C y 797, 799 del Código Comercio y 254 del C.P.C, Ruego a US. Tener por interpuesta demanda en juicio ordinario contra Alcides Enrique Gonzalez Carreño, para que se declare que adeuda a mi representado la suma de \$22.284.819, más intereses y costas. 1º Otrosí: Acompaña documentos y solicita su custodia. 2º Otrosí: Acredita Personería; 3º Otrosí: Se tenga presente. 4º Otrosí: Se tenga presente. 5º Otrosí: Acompaña documento. Tribunal provee: La Serena 14-11-2019: A lo principal: Por interpuesta demanda en juicio ordinario de Menor Cuantía. Traslado. Al primer otrosí: Téngase por acompañados. Custódiense. Al segundo y quinto otrosí: Téngase presente y por acompañados los documentos. Al tercer y cuarto otrosí: téngase presente. Proveyó Juez Titular. Notificado por estado diario. 14-11-2019. A Fs.5 Solicita notificación personal por avisos. Otrosí: Oficios. A fs. 22 Tribunal provee: Proveyendo a lo principal de presentación folio 7: Atendido el mérito de los antecedentes, como se pide, notifíquese de conformidad al Art.54 del C.P.C., por medio de avisos publicados por 3 veces en Diario El Día de esta ciudad y una vez en el Diario Oficial. Notificado por estado diario 17-04-2020. La Serena, 24 abril de 2020.- MONICA ABALOS DIAZ SECRETARIA SUBROGANTE

Diario El Día - YouTube x +

www.youtube.com/eldiacl

Abriendo el día

DISTINTAS LOCALIDADES INSTALARON BARRICADAS PARA PREVENIR CONTAGIO

SE BLOQUEAN ACCESOS COSTEROS

EN VIVO

Dale play y sé parte de nuestra comunidad.

YouTube /eldiacl | @eldia_cl | LIVE /diarioeldiacl | www.diarioeldia.cl

elDía TV

motel la Cascada algo íntimo

PROMOCIÓN CABAÑAS AISLADAS

Desde \$ 15.000 por 3 horas

Otras Cabañas JAKUZZI - AMBIENTADAS - FANTASIAS

AV. LA CANTERA 1968 - COQUIMBO

FONO: 51 - 2313326

Vive una experiencia inolvidable... **MOTEL**

Los Lagos 2000

- 24 habitaciones finamente decoradas
- Seguridad
- Aire acondicionado
- Calefacción
- Servicio de restobar
- Caños -Jacuzzi
- divanes del amor

Síguenos

Parking Love

PROMOCIÓN 3 horas por \$ 12.000.-

- Atención a su vehículo via citófono
- Seguridad
- Baño exclusivo
- Servicio de restobar
- Tv cable y música ambiental

Los Lagos 2000 Peñuelas - Coquimbo

Fono 51 2242440 / 56 9 97413122

www.loslagos2000.cl/contacto@loslagos2000.cl

OTEL PREMIUM a todo lujo ★★★★★

www.motelpremium.cl

Búscanos en Google y realiza un tour virtual

Espacio de lujo 5 estrellas

Jacuzzi con hidromasaje

18 habitaciones

Caño - Aire acondicionado - 5 canales para mayores y 3 de música en vivo.

Romántica iluminación - Camas 5 estrellas

PROMOCIÓN: 2 BOTELLAS DE CHAMPAGNE VALDIVIESO de 200 cc. x \$ 8.000.

Fono: 9 94455631

Síguenos en Facebook

Cayetano Almeyda 1494, La Serena

FELIPE FLORES, EXGOLEADOR DE LA SERENA Y COQUIMBO:

“ANTES ERA NORMAL JUGAR POR LOS DOS EQUIPOS”

ANFP / SANTIAGO

@eldia_cl

Felipe Flores Quijada fue uno de los delanteros destacados en el fútbol chileno en las décadas de los 90' y en el 2000. Gran parte de su carrera la desarrolló en Deportes La Serena, en tres periodos distintos en ocho años. Aunque en el cierre también vistió la camiseta de Coquimbo Unido. “Me siento orgulloso de haber jugado en los dos clubes”, concluye tajantemente el goleador en conversación con anfp.cl.

En estas dos camisetas, Felipe Flores se convirtió en el máximo goleador del este tradicional enfrentamiento en Primera División, anotando seis goles (4 en La Serena y 2 en Coquimbo). El propio exdelantero admite que la realidad era distinta a lo que se vive actualmente.

El ex atacante además, relata cómo vivió el clásico en las dos veredas: “En las inferiores de La Serena, te recalaban lo que significaba el clásico. Cuando subí al primer equipo, disfrutaba jugar este duelo. En Coquimbo Unido estaba en otro momento de mi carrera y fue más complejo, porque me preocupaba saber qué consecuencias me iba a generar si anotaba un gol, dada las reacciones por parte de las hinchadas”, cuenta.

El clásico que más atesora, curiosamente no anotó, pero sí tuvo trascendencia: fue el 12 de diciembre de 1998 en el estadio La Portada, última fecha del torneo, jugando por La Serena se quedó con el triunfo por la cuenta mínima. “Los dos equipos nos jugábamos la permanencia y el que perdía jugaba la Liguilla de Promoción. Había mucha controversia en el medio porque con un empate nos salvábamos los dos equipos. Toda la semana se habló que nos íbamos a arreglar, estaba el famoso tema del hombre del maletín. Fue un típico clásico antiguo, a estadio lleno y lo ganamos con una jugada mía que terminó con el gol de Jorge Cerino. Celebramos mucho ese triunfo”, comenta.

“ANOTÁBAMOS 15 GOLES POR CAMPEONATO”

Han pasado casi 12 años desde que



HERNÁN CONTRERAS / ANFP

“Me siento orgulloso de haber jugado en los dos clubes”, concluye tajantemente el goleador.

El máximo anotador del clásico nortino en Primera División recuerda los momentos gratos e ingratos y saca conclusiones de este particular duelo. También analiza el presente de los delanteros.

Felipe Flores Quijada dejó el fútbol profesional. Periodo en el que ha visto de los cambios que existe en su puesto. “Éramos la referencia de los equipos de provincia. Cada uno hacíamos más de 15 goles por temporada. hoy en día los delanteros hacen seis o 7 goles y son vendidos a los clubes más importantes o en el extranjero”, es el juicio del delantero.

Dentro de sus argumentos, señala que “antes, el delantero improvisaba más y tenías cinco o seis oportunidades de

gol por partido. Además, con suerte bajabas hasta tres cuartos de la cancha, siendo el primer defensa. Hoy son más carrileros, tienen otras funciones como cubrir al lateral volante por la banda, entre otras responsabilidades”.

Profundiza que “hoy la estrategia es más fuerte. Creo que después de lo vivido con Bielsa y Sampaoli pasó a otro nivel lo que el delantero tiene que hacer en la cancha. Las referencias pasan a ser jugadores altos y que reciben centros. Quedan pocos referentes como son los

“ Antes, el delantero improvisaba más y tenías cinco o seis oportunidades de gol por partido. Con suerte bajabas hasta tres cuartos de la cancha, siendo el primer defensa.

FELIPE FLORES
EX FUTBOLISTA

casos de (Mauricio) Pinilla y (Roberto) Gutiérrez”. Flores fue testigo de esa tendencia en el 2004 cuando estuvo en Portugal (Boavista).

De los actuales jugadores presentes a nivel nacional, se identifica con Nicolás Guerra (Universidad de Chile) y Patricio Rubio (Everton). “Se parecen a mí, por la estatura, contextura y porque tienen la opción de explotar otros aspectos del juego”, cierra.

PRESIDENTE DE COQUIMBO UNIDO

Jorge Contador: “No veo que Moreno pueda seguir”

El dirigente también recordó que el líder de la ANFP siempre tuvo dificultades desde que asumió su cargo.

BIO BIO/ SANTIAGO



Jorge Contador, presidente de Coquimbo Unido, conversó con radio Cooperativa sobre la crisis de la ANFP, tras la renuncia del vicepresidente Raúl Jélvez, y afirmó que ve difícil la continuidad de Sebastián Moreno en la cúpula del directorio.

“Lo más atinado es formar una comisión para hacer una transición, no veo que el presidente (Moreno) pueda seguir presidiendo ese directorio con la gran cantidad de renunciadas”, declaró.

Contador también recordó que Moreno siempre tuvo dificultades desde que asumió su cargo en la ANFP.

“La situación de la mesa directiva es bastante débil, prácticamente se están quedando sin directorio. También renunciaron Andrés Fazio y Aldo Corradosi.

En ese minuto fue importante, por la debilidad con la que quedó en la mesa, al no tener su primer vicepresidente y su secretario general. Fue muy rápida la renuncia de gente de confianza”, explicó.

Finalmente, reiteró su descontento con la gestión del presidente de la entidad. “He manifestado en varias oportunidades que me hubiera gustado un mayor liderazgo del presidente de la ANFP, no solo en la solución de estos problemas, sino también por lo que pasó el año pasado con el estallido social. No estaba conforme con su liderazgo”, cerró.

SALIDA DE MORENO

Tal como lo manifestaba Contador, ayer se concretó el fin de Sebastián Moreno al mando de la ANFP. Luego de la serie de renunciadas que sacudieron al directorio del ente rector del fútbol chileno, dejando al presidente de la Asociación solo con Marcos Kaplún, el mandamás finalmente acordó su salida del cargo.

Según lo informado por medios capitalinos, luego de reunirse ayer de forma virtual junto a representantes de clubes opositores a su gestión, Moreno finalmente aceptó poner fin a su mandato y fijar



LAUTARO CARMONA

“He manifestado en varias oportunidades que me hubiera gustado un mayor liderazgo del presidente de la ANFP”, precisó el dirigente de Coquimbo Unido.

elecciones para elegir a su sucesor, “La idea es hacer las elecciones de presidente el 31 de julio, pero hay plazos legales para la presentación de los candidatos y por eso también se fijó el 31 de agosto”, contó al citado medio un asistente al cónclave.

Según detallaron en la mencionada publicación, Moreno comentó que estaba dispuesto a renunciar siempre que él lidere una mesa directiva de transición que comande a la ANFP hasta que se realicen las votaciones.

Los candidatos podrán presentarse en una nueva junta agendada para la próxima semana, donde los

nombres de Juan Tagle (Universidad Católica), Jorge Contador (Coquimbo Unido) y Pablo Milad (intendente del Maule, expresidente de Curicó Unido) asoman con fuerza.

En tanto, Jorge Uauy, mandamás de Palestino, no estaría dispuesto a liderar la Asociación más allá de fines de 2020, pese a que su nombre también surgió su nombre como opción.

Cabe destacar que, quien reemplace a Moreno al mando de la ANFP, ocupará el cargo hasta fines de 2022, fecha en la que debía terminar la era del actual directorio del ente rector del fútbol chileno.

POLIDEPORTIVO



CEBIDA

El temor del ‘Chino’ Ríos : “Aún no estoy listo para morir”

Marcelo Ríos, exnúmero 1 de la ATP, conversó de todo con su exentrenador Alex Rossi a través de un Instagram Live donde, entre otros temas, se refirió a la pandemia del coronavirus.

El ‘Chino’, quien se encuentra viviendo en Estados Unidos, aseguró que tiene varias dudas de cómo se está enfrentando la pandemia del Covid-19 en el país norteamericano.

“Es raro lo que está pasando, porque siendo el país más infectado están abriendo los malls, Disney. Entonces no entiendo. Es poco entendible abrir lugares masivos teniendo tantos contagiados”, relató Ríos.

En la misma línea, agregó que “esta enfermedad me da susto, le agarré mucho respeto al coronavirus. Yo tuve influenza el año pasado y me quería matar por el dolor de cabeza y lo mal que me sentía”.

Everton registra el primer futbolista chileno que da positivo por Covid-19

Luego de un test masivo que se realizó hoy todo el plantel de Everton, uno de sus jugadores se transformó en el primer jugador nacional que arroja positivo por Covid-19. La Tercera confirmó esta información al interior del club.

La medida sanitaria se realizó en un centro médico de Viña del Mar. Después de dar positivo, se le practicó un segundo examen de PCR en la Clínica Reñaca, cuyo resultado se entregará en las próximas 48 horas, con la finalidad de confirmar si el jugador está contagiado realmente de Covid-19.

Según cercanos al futbolista, el integrante del plantel de Everton pasó sus vacaciones en Santiago, luego de que el club les diera libre a sus jugadores por la inactividad provocada por la pandemia. El equipo regresó del descanso este martes. En las últimas horas, el futbolista presentó síntomas de fiebre.

Flamengo confirma 38 casos positivos de Covid-19 ligados a su plantel

Al menos tres jugadores del plantel principal del Flamengo recibieron diagnóstico positivo para el nuevo coronavirus, informó el club brasileño, que detectó en total 38 casos de Covid-19 entre sus funcionarios y familiares.

“De los 293 examinados (entre el 30 de abril y el 3 de mayo), 38 dieron positivo, incluso sin síntomas”, informó el club en un comunicado. La identidad de los jugadores no fue revelada.

Además de los tres jugadores del elenco principal, tuvieron resultado positivo 25 familiares o empleados de deportistas o miembros de la comisión técnica del club, así como seis funcionarios del grupo de apoyo del plantel, dos empleados tercerizados y dos jugadores que presentaron anticuerpos contra la enfermedad, detalló el vigente campeón brasileño. Quienes contrajeron el virus se mantendrán aislados y su estado será acompañado a diario.



DANIELA CASTILLO, CANTANTE

“Hacer música en este momento es un gran alivio y alegría para todos”

La artista chilena continúa explorando el sonido urbano con un nuevo sencillo, que ya puedes escuchar en todas las plataformas digitales. En conversación con El Día, la exchica “Rojo” adelanta detalles de su nuevo proyecto musical.



Lucía Díaz G. / La Serena

 @eldia_cl

En plena crisis sanitaria por el coronavirus, la cantante nacional, Daniela Castillo, sorprende con el lanzamiento de un nuevo single, segundo adelanto de su sexto álbum de estudio en el que incursiona en ritmos urbanos, pero sin dejar de lado su esencia y raíces pop latinas.

A partir de hoy, “Ya Fue”, canción en la que trabajó junto a Vladi Cachai, destacado productor que ha colaborado con artistas de la talla de Paloma Mami y Don Omar, está disponible en todas las plataformas digitales, tales como Spotify, Apple Music y Deezer, mientras que el video será estrenado la próxima semana en YouTube.

-¿Cómo ha sido aventurarse en el ritmo urbano?

“Lo he tomado como un desafío muy entretenido, es casi una aventura, ya que para mí era algo desconocido. Solamente lo escuchaba o conocía gente que lo hacía, pero nunca me había tocado incursionar con una canción mía. Me encantó la experiencia porque uno siempre puede adaptar los estilos a tu manera de ser y mantener tu esencia.

Exploras nuevos terrenos que encontrabas tan lejanos. Siempre había estado metida en el pop y la balada pop. Me gusta poder interpretar sonidos más urbanos, movidos y actuales. Me siento bien y auténtica”.

-¿Qué historia hay detrás de “Ya Fue”?

“Habla de un amor pasajero, sin compromiso, desde la mirada de una mujer más empoderada e independiente. La idea es que todo el mundo se sienta identificado con esta canción. Yo la pensé desde el lado de una mujer que ha vivido enjuiciada y que hoy se permite tener este tipo de amores.

“En el contexto de la contingencia hemos intentado sacar esta canción contra viento y marea porque al final la música es lo que nos motiva”

En el fondo es un llamado a sentirse libre en todos los aspectos, con uno mismo, en el amor, con nuestra vida y poder pasarla bien sin prejuicios y juicios”.

-En este trabajo uniste fuerzas con Vladi Cachai, ¿cómo fue compartir con él?

“Con Vladi el trabajo ha sido súper entretenido, de poder conocernos y entendernos. Fue genial que él pudiera leer exactamente lo que yo quería transmitir en la canción y siento que se logró mucho. Ha sido maravilloso, desde que llegamos con la producción muy en pañales al estudio hasta ver el resultado final.

Estuvimos a punto de no alcanzar a grabarla por los toques de queda y cuarentenas. En el contexto de la contingencia hemos intentado sacar esta canción contra viento y marea porque al final la música es lo que nos motiva. El poder hacer música sobretodo en estos momentos es un gran alivio y una alegría para todos”.

-¿Has pensado concretar alguna colaboración en el futuro?

“Me encantaría hacer una colaboración, siempre estoy abierta a que me inviten o invitar. Lógicamente ahora es medio complicado porque hay que cuidarse e intentar quedarse en la casa lo más posible, pero en algún momento se podrá hacer. Todavía sueño con la idea de concretar una colaboración porque se aprende muchísimo y siempre suma”.

En medio de la pandemia que enfrenta nuestro país, la intérprete de “Trampa de Cristal” y “Encontrarás” se ha mantenido activa a través de sus redes sociales.

EL DÍA



CEDIDA

Cerca de 40 gestores culturales son parte de la iniciativa municipal.

EN TIEMPOS DE CORONAVIRUS

La oferta cultural en línea de Vicuña

Los artistas de la comuna elquina encontraron una opción de difundir su trabajo a través del programa online “Enlace Cultural”.

Lucía Díaz G. / La Serena

@eldia_cl

Como una manera de apoyar a los artistas en medio de la pandemia, la municipalidad de Vicuña impulsó un proyecto para apoyar la difusión de las diversas disciplinas. Se trata del programa artístico “Enlace Cultural”, que sale al aire por las plataformas digitales de la casa edilicia.

La iniciativa online integra a cerca de 40 gestores de la comuna, quienes se desempeñan en áreas como la danza,

música, arte, literatura, patrimonio, artesanía, entre otras. Cabe destacar que las primeras cápsulas publicadas fueron en el Día Internacional del Libro y en el Día Internacional de la Danza.

Sobre los objetivos del proyecto, Eduardo Pizarro, gerente de la Corporación Cultural Municipal de Vicuña, señaló que la idea es “contar con una oferta programática de calidad, en donde los principales protagonistas sean los creadores de la tierra elquina”, destacando que la alternativa “pretende hacer frente a este difícil escenario”.

En tanto, el alcalde Rafael Vera, valoró el talento existente en la comuna, que lamentablemente hoy no podemos ver en “un acto en el teatro o en el micro cine, jornadas a las que estábamos acostumbrados”, motivo por el que en la “actualidad debemos entregar opciones ante el Covid-19 para desarrollar actividades culturales”, explicó.

BAZAR



EFE

Madonna aclara que superó el virus y dona plata para vacunas

Madonna aclaró este miércoles que padeció COVID-19 a principios de marzo, durante el final de su gira en París y que por ello tiene anticuerpos detectados por los test del coronavirus, una noticia por la que varios medios especularon con que la cantante estaba enferma. La artista explicó esta circunstancia en una publicación de Instagram en la que también informó que acaba de donar 1 millón de dólares a un fondo de ayuda internacional para desarrollar una vacuna y tratamientos contra la enfermedad.

Lady Gaga ya tiene fecha para Chromatica

A través de sus redes sociales Lady Gaga anunció que “Chromatica”, su sexto álbum de estudio, llegará a las tiendas el viernes 29 de abril, marcando su regreso definitivo al pop bailable, tras incursiones a través del jazz, el country/rock e incluso la actuación. No ha sido fácil para la multifacética artista presentar al mundo su nuevo trabajo, ya que, debido a la pandemia, debió correr la fecha inicial del 10 de abril y, hasta este nuevo anuncio, ha sufrido constantes filtraciones de sus canciones, a lo que se ha sumado que tiendas que no reprogramaron el lanzamiento, revelaron por error elementos como el tracklist y la portada.

Mon Laferte se une a festival de MTV a favor de MSF

Estrellas latinas como los mexicanos Natalia Lafourcade y Jesse & Joy, los colombianos Camilo y Piso 21 y la chilena Mon Laferte, entre muchos otros, se unirán este viernes en un festival organizado por MTV en favor de Médicos Sin Fronteras (MSF) y para animar a sus seguidores en esta etapa de cuarentena.

El especial musical #MTVJuntosADistancia comenzará a las 20.00 hora local de México (01.00 GMT del sábado) y con ello la cadena televisiva busca, según explicaron en un comunicado, “unir y entretener a fans en esta época de distanciamiento social y dar mensajes de fuerza y aliento a través de la música”.

La presentadora del espectáculo será la youtuber Dhasia Wezka, y este será transmitido por televisión y “streaming” en simultáneo a través de MTV, VH1, Comedy Central, Paramount Network y en redes sociales por las páginas oficiales de MTV.



Carnes a las Bravas
Pilla la Vaca
Martes y Miércoles

OFERTA Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

\$21.900

- 2 Lomos ::
- 2 Chuletas ::
- 2 Pollos ::
- 2 Longanizas ::
- 3 Papas ::
- Ensalada Chilena o ::
- Tomate o Lechuga
- 1 Vino Tres Medallas ::
- Cabernet Sauvignon

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

MARTÍN FERRO
CARNES A LA LEÑA

SALONES PARA REUNIONES Y EVENTOS | CORDERO MAGALLANICO | PESCADOS Y PASTAS | JUEGOS INFANTILES

Reservas 51/2212686 51/2219002 info@martinferro.cl

Donde el Guatón
Comida Chilena ... Bien Chilena

Un auténtico restaurant criollo de La Serena

ESPECIALIDADES:
Pastel de Choclo, Cazuelas, Plateada, Guatitas
DEL MAR: Pastel de Jaibas, Pailas Marinas, Congrio, Reineta, Caldillos.

COMEDORES ESPECIALES PARA EVENTOS Y CUMPLEAÑOS | BRASIL 750 - FONOS: 51 2 211519 | ESTACIONAMIENTO AL COSTADO

Una Puerta a lo Mágico

LIMARI HOTEL

Camino Sotaqui km5, Sector Viñitas - Ovalle - Chile.
Informaciones (56-53) 661400

www.hotellimari.cl

Eventos Especiales
EMPRESAS - PARTICULARES

SERENA SUITE HOTEL

Panamericana Norte Km. 470
RESERVAS E INFORMACIONES:
51- 214000 - info@serenasuite.cl
www.serenasuite.cl

Grato ambiente - Carta con platos de comida nacional e internacional. Variada carta de tragos en nuestro Bar.

En Serena Suite Hotel contamos con todo el equipamiento y los espacios adecuados para el desarrollo de eventos especiales, tanto para empresas como particulares. Tenemos todas las soluciones y comodidades para que su actividad se desarrolle en un grato ambiente y una atención profesional y personalizada.

Devoción a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda mi alma, me otorgue la gracia que tanto deseo: Rezar 7 Padre Nuestros. 7 Ave Marías. 7 Credos. Publicar al octavo día.

Confío en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. Por eso le pido a Dios ilumine mi camino y me otorgue la gracia que tanto deseo. Rezar tres días, publicar al cuarto.

Gracias Tres Ángeles

Por favor concedido

Gracias Fray Andresito

Por favor concedido

Reza

9 Avemarías durante 9 días seguidos, pide 3 deseos, uno de negocio y 2 imposibles. Al noveno día, publica este aviso y tus deseos se cumplirán.

Oración a San Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado. Pero la iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de las cosas difíciles y desesperadas. Rogad por mí, que soy tan miserable y haceo uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desea obtener con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y, aunque difícil o imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén. **JUNE**



Crematorio Guayacán

Vuelve a la naturaleza

📍 Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo. Ubicado en el Cementerio Inglés.
 ☎ 569 59135660 - 569 44067974
 ☎ 51 2663356
 🌐 www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Pide a los tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato con agua y azúcar por tus tres Ángeles protectores (Gabriel, Rafael, Miguel) y haga un pedido. En tres días usted alcanzará la gracia. Mande a publicar al tercer día y observe lo que pasará al cuarto día.

Oración Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza de mi alma, por eso le pido a Dios ilumine mi camino y me otorgue la gracia que tanto deseo. Rezar 3 días y publicar al 4º. Recibirás tu pedido por más que parezca imposible.

El Tiempo

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

ELQUI			LIMARÍ			CHOAPA		
La Serena	Coquimbo	Vicuña	Ovalle	Monte Patria	Río Hurtado	Illapel	Los Vilos	Canela
HOY DOMINGO LUNES								
13-18 12-17 12-18	13-18 12-17 12-18	6-28 6-28 6-25	5-25 5-26 6-23	6-28 6-29 6-27	15-29 15-28 13-27	5-26 4-27 3-23	11-16 9-18 12--18	10-24 8-24 8-19
Radiación 11+								

TV Abierta

02 Chilevisión

06:45 Contigo CHV Noticias A.M. 08:15 Contigo en la mañana 10:45 Contigo en la mañana 12:30 Casa estudio 12:45 CHV Noticias tarde 15:15 Mujer desconocido 17:00 La divina comida 18:15 Pasapalabra

20:15 CHV Noticias central
 22:00 El tiempo
 22:15 PH: Podemos hablar
 00:15 La noche es nuestra
 00:45 Casa estudio
 01:00 Fin de transmisión

04 TVN

07:00 24 AM 08:30 Muy buenos días 13:00 24 Tarde 15:30 Hercai. 16:15 La chúcará 17:30 Carmen Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 19:15 Elif

20:30 24 horas central
 22:30 TV Tiempo
 22:50 Malas madres
 00:45 El día menos pensado
 01:45 TV Tiempo
 02:00 Cierre de transmisión

05 Telecanal

07:00 Entretenidos 07:30 Iglesia Universal 08:00 Antena 3D 13:45 Cámara loca 14:15 Eurocopa 2016 17:30 Lorena 19:00 Caminando Chile. Microprograma 19:33 Lorena 19:30 A cada quien con su santo
 20:30 Amor sincero
 21:30 Juegos prohibidos
 22:30 Cine Prime
 00:30 Lo que la gente cuenta
 01:20 División de Robos y homicidios

07 La Red

06:00 Chapulín Colorado 07:30 Hola Chile. 12:00 Intrusos. 14:30 Vivir Bien. 15:30 Sin tu mirada. 17:00 Mujer casos de la vida real. 18:15 Como dice el dicho. 19:15 La Rosa de Guadalupe. 21:00 Me robó la vida

22:00 Mentiras verdaderas
 00:00 Así somos
 01:30 Expediente S
 02:30 Hablando de la vida

11 Mega

07:00 Meganoticias conecta 08:30 Mucho gusto 12:00 La hora de jugar 13:00 Meganoticias Actualiza 15:15 El tiempo 15:45 Amanda 16:30 Verdades ocultas 17:15 Eres mi vida 18:00 Eres mi tesoro 19:1 Segunda oportunidad 20:00 Yo soy Lorenzo

20:30 Meganoticias Prime
 22:25 El tiempo
 22:30 Morandé con compañía
 00:00 El almacén
 01:00 Fin de transmisión

13 TVUC

07:30 Teletrece AM 09:00 Bienvenidos, cada uno cuenta 13:00 Teletrece tarde 15:25 El tiempo 15:30 Caso cerrado 17:30 Lugares que hablan 19:00 Masterchef Chile

20:30 Teletrece
 22:40 El tiempo
 22:45 Abrazo en línea
 00:30 Lugares que hablan
 01:30 Los Simpson
 02:30 Fin de transmisión

Lo escuchas, lo ves y lo lees.



08:00 a 10:00 hrs.



10:00 a 13:00 hrs.



13:30 a 15:00 hrs.



Te acompañamos con noticias y entrevistas, somos El Día TV, donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia.

SÍGUENOS EN:

 LIVE /diarioeldiacl  YouTube /eldiacl  /@eldia_cl





Cambia tu ARRIENDO por un DIVIDENDO

GRATIS

**3 PRIMEROS
DIVIDENDOS
O
GASTOS
OPERACIONALES**



**EDIFICIO
FRANCISCO DE
AGUIRRE 097**

Antes:
~~2.990 UF~~

**OFERTA
Desde
2.490 UF**



Cercano a universidades e institutos



A pasos de la Avenida del Mar



Estacionamientos

Deptos de 2 Dormitorios + 2 Baños

ENTREGA INMEDIATA

ESTE PROYECTO ESTÁ COMPROMETIDO CON



- Clientes
- Comunidad
- Trabajadores
- Medio Ambiente



Inmobiliaria certificada por Best Place to Live

Infórmate en: bestplacetolive.cl

100% ONLINE
CANALES DIGITALES Y WEB

DESCUENTOS ESPECIALES

Paga tú pie en cuotas con Tarjeta de Crédito



Información y Ventas: Avda. Gmo. Ulriksen esq. Avda San Joaquín
Oficina Central: 51 2552040 - Salas de Ventas: 512213894 - 512388329
Celulares: 991640400 - 973373080 - 942834548 - 953807933

www.elqui.cl

